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Ш ире дорогу новому, 
передовому в строительстве!

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют огромную за
боту о всемерном развертывании нового 
строительства в городе и иа селе. Непре
рывно растущий размах промышленного, 
жилищно-гражданского а сельскохозяй
ственного строительства является одним 
из важнейших условий неуклонного ро
ста социалистического производства и 
дальнейшего подъема благосостояния со
ветского народа.

Партия и правительство принимали и 
принимают меры в тому, чтобы строи
тельство велось индустриальными мето
дами, высококачественно и вместе с тем 
экономно. Чем больше мы строим, тем 
большее значение приобретают вопросы 
лучшей организации строительных работ, 
внедрение новых, прогрессивных методов 
труда, экономия средств и материалов.

Эти задачи поставлены в опубликован
ном 20 августа 1954 года постановлении 
НК КПСС и Совета Министров'СССР «О 
развитии производства сборных железо
бетонных конструкций и деталей для 
строительства». Выдающееся значение 
этого документа состоит в том, что в нем 
заключена программа ускорения темпов 
строительства, повышения его качества 
и экономичности. Осуществление задач, 
выдвинутых в этом постановлении, яв
ляется важнейшей обязанностью партий
ных, советских и хозяйственных органи
заций, всей армии строителей.

Применение сборного железобетона в 
промышленном и жилищно-гражданском 
строительстве позволяет экономить металл 
и лесные материалы, повышает произ
водительность труда строителей, (ускоряет 
темпы строительства. Об этом свидетель
ствует также практика строительства в 
Грузии. Первый опыт производства и 
применения железобетонных деталей и 
конструкций накоплен, в частности, в 
Р|устави. Но масштабы строительных ра
бот в нашей республике растут с каж
дым месяцем, и жизнь настоятельно тре
бует смелее внедрять на стройках новое, 
прогрессивное.

Большое строительство ведется в Тби
лиси. Продолжают строиться и разви
ваться молодые города Рустави и Тювар- 
чели. Сооружаются новые гидроэлектро
станции, заводы, фабрики. Все шире раз
вертывается новое строительство на селе. 
Успешное осуществление растущих стро
ительных планов может быть достигнуто 
только на основе широкого распростра
нения передового опыта в строительстве, 
применения прогрессивных, экономичных 
материалов и индустриальных методов 
работ.

Хорошую инициативу в этом направ
лении проявили в Тбилиси. По решению 
горкома партии здесь организована стро
ительная выставка. Ее значение выходит 
далеко за пределы Тбилиси: обобщенный 
на выставке опыт различных строитель
ных организаций имеет важное значение 
для всей республики. Необходимо, чтобы 
с экспонатами выставки ознакомились 
строители Кутаиси, Батуми, Сухуми я дру 
гих городов и многочисленных строек Гру 
зии.

Выставка наглядно показывает, что 
нас накопился известный опыт, имеются 
интересные начинания в деле индустрия-

Мухранская оросительная система 
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дизации строительства, есть и энтузиа 
сты, передовики этого большого дела. Но 
то, что сделано,— лишь начало .Передовые 
методы ведения работ с применением но
вых, высокоэффективных материалов и 
механизмов необходимо сделать достоя
нием каждой строительной организации, 
каждой стройки. На выставке следует 
проводить встречи строителей с целью 
обмена опытом, непосредственно у экспо
натов и стендов практически обсуждать 
пути внедрения новых начинаний в прак
тику строительства. Особое место должны 
занять вопросы производства и примене
ния деталей и конструкций из сборного 
железобетона. В этой области многие 
строительные организации Грузии еще 
сильно отстают. За последнее время пред 
ставители ряда строительных организа 
ций Грузии побывали на стройках Мос 
квы, Киева, Минска, на строительстве 
Куйбышевской гидроэлектростанции, где 
знакомились с постановкой производства 
и применением сборного железобетона. 
Большое значение будут иметь выступле
ния этих товарищей перед строителями.

На выставке еще не представлен ряд 
крупных строительных организаций. В 
частности, слабо представлено Министер
ство промышленности строительных ма
териалов Грузинской ССР. А ведь строи
телям очень важно знать, что министер
ством делается для увеличения произ
водства строительных материалов, для 
применения передовых, новаторских ме
тодов производства, в частности дуванов- 
ских методов обжига кирпича. Необходи
мо, чтобы на выставке нашла широкое 
отражение практика строительства на 
селе. Городские проектные и строитель
ные организации могут оказать большую 
помощь сельскохозяйственному строитель
ству. Нужно показать, как строить пере
довыми, экономичными методами, напри
мер, силосные башни, животноводческие 
фермы и другие производственные соору
жения колхозов, как вести быстрыми 
темпами строительство сельских школ, 
больниц, клубов и других зданий куль
турно-бытового назначения.

Вчера в Тбилиси начало свою работу 
совещание строителей, которое обсудит 
широкий круг вопросов, связанных с но
выми, большими задачами, поставленны
ми партией и правительством. Участни
ки совещания должны обменяться опы
том, вскрыть богатые резервы ускорения 
повышения качества и удешевления 
строительства на местах, решительно вы
ступить против тех, кто цепляется за 
старые, консервативные методы ведения 
работ.

Выставка и совещание открылись^ в 
знаменательные дни подготовки к 37-й 
годовщине Великой Октябрьской социали 
стической революции.

Партийные и . советские 
обязаны возглавить политический и тру

В прошлое воскресенье состоялось 
торжественное открытие Мухранскои 
оросительной системы. Это событие 
является еше одним ярким примером 
великой заботы Коммунистической пар
тии и Советского правительства о даль
нейшем подъеме социалистического 
сельского хозяйства.

В Мцхетском районе 23 колхоза. 
Все они имеют плодородные земли, но 
значительная часть их не орошалась, 
посевы сильно страдали от засухи. В 
1950 году было начато строительство 
Мухранской оросительной системы, воды 
которой должны оросить 12 тысяч гек
таров колхозных земель. Ныне законче
на первая очередь этой мощной иррига
ционной системы —  построены маги
стральные каналы длиной в 45 кило
метров, орошающие свыше 5 тысяч 
гектаров земель. Эти работы были за
кончены строителями весной текущего 
года. С тех пор комиссия специали
стов тщательно проверяла гидротехни
ческие сооружения в работе. Одновре
менно были орошены земли колхозов, 
располоаСенных между реками Арагви 
и Ксани.

Велика была радость колхозников, 
когда на их поля потекли воды Араг
ви. Напоенная досыта земля ярко за
зеленела всходами пшеницы. Никогда 
здесь не было таких богатых уро
жаев кукурузы. Колхоз села Цил-
кайи, например, имеет плодородные
участки, но без воды они никогда
не давали высоких урожаев. Этой вес
ной водами Арагви были орошены пер
вые 1.200 гектаров колхозных полей.

В прошлом году артель получила по 
19 центнеров кукурузы с гектара̂ . 
Тогда это был для колхоза наивысший 
урожай. После орошения, в той же ар
тели было собрано по 70 центнеров 
кукурузы! Урожай пшеницы в колхо
зе баныне не превышал 4— 5 центне
ров с гектара. В этом же году каждый 
гектар пшеничных полей дал колхозу 
в среднем по 16 центнеров. Еще боль
ше увеличился урожай овощей. Кол
хозные огороды занимают 70 гекта
ров. С этой площади в прошлом .году 
было получено всего 170 тонн овощей. 
На этой же площади в этом году со
брано 600 тонн овощей, причем убор
ка продолжается, и цилканские кол
хозники предполагают еще получить не 
менее 250 тонн овощей.

В связи с передачей в эксплуата
цию Мухранской оросительной систе
мы состоялся митинг, который открыл 
секретарь Мцхетского райкома партии 
т. Г. Сехниашвили. Первым выступил 
министр водного хозяйства Грузин
ской ССР т. Г. Кобулия, рассказавший 
собравшимся об ирригационном строи

тельстве в Грузии.
Начальник строительства Мухран

ской оросительной системы т. Н. Габу
ния в своем выступлении говорил i 
напряженном труде строителей, взяв 
ших обязательство как можно скорее 
сдать в эксплуатацию первую очередь 
оросительной системы.

Особенно трудным было строитель
ство головного сооружения и маги
стрального канала. Однако, несмотря на 
сложные топографические и геологи

ческие условия, строители в срок за
кончили сооружение мощного гидро
технического узла, возвели прочную 
плотину на пути бурной реки Арагви.

На сооружении первой очереди Мухран
ской оросительной системы отличились 
начальники участков Ш. Кевхишвилн, 
Н. Пашков, 3. Кацитадзе, производи
тели работ Д. Талаквадзе, Н. Краца- 
швили, десятники С. Хечоев, М. Дон- 
гузашвили, механизаторы И. Пупинин, 
П. Тамаратвили, бетонщики И. Муза- 
швили, В. Саралашвили и многие дру
гие.

На митинге выступили предсе
датель исполкома Мцхетского райсо
вета т. Папиашвили, председатели 
колхозов селения Мисакциели т. Че
лидзе и селения Цилкани т. Папавадзе.

Под аплодисменты участников ми
тинга министр сельского хозяйства 
Грузинской ССР т. С. Дурмишидзе раз
резает лентут.

Мухранская оросительная система 
сдана в эксплуатацию!

На открытии Мухранской ороси
тельной системы присутствовал пер
вый секретарь НЕ КП Грузии тов. 
В. Н. Мжаванадзе.

Ир. ГО Ц И РИ Д ЗЕ .
(Корр. «Зари Востока»).

Н а з ы м  Х и н м е т  в Т б и л и с и
Вчера в столицу Грузии Тбилиси при

ехал выдающийся турецкий поэт-комму
нист лауреат Международной премии мира 
Назым Хикмет.

На тбилисском вокзале дорогого гостя 
встретили грузинские писатели, работни
ки искусств Грузинской ССР и предста
вители прессы.

В беседе с нашим корреспондентом На
зым Хикмет рассказал:

—  Впервые я посетил Грузию в 1922 
году. В Батуми я-тогда познакомился с 
революционными традициями грузинскою 
народа, с его высокой, древней культу
рой. Здесь же был организован  ̂ первый 
коммунистический журнал в Грузин на 
турецком языке —  «Красный синдикат ». 
Спустя 32 года я вновь с радостью при
был в эту замечательную страду. Многое 
изменилось за это время. От старого Ба
туми только и осталось, что четыре строй
ных чинары.

Я посетил ряд городов побережья Чер
ного моря. В солнечном Оухуми меня ждал

Радостный сюрприз. Я увидел на сцене 
у думского театра постановку моей пьесы 

^Легенда о любви». Как постановка, таки 
талантливая игра сухумских артистов 
произвели на меня неизгладимое впечатле
ние. Восхитительно и здание сухумского 
театра.

Теперь я хочу ознакомиться с досто
примечательностями города Тбилиси, с 
его национальной архитектурой, культур
ными очагами, посмотреть свою пьесу «Ле
генда о любви» на сцене театра имени 
Марджанишвили. В мои планы входят 
поездки в города республики —  Гори, Рус
тави и другие, ознакомление с жизнью 
рабочих и колхозников цветущей респуб
лики.

Митинг, посвященный открытию Мух
ранской оросительной системы. На три
буне—председатель колхоза имени Хру
щева села Цилкани Мцхетского района 
Ш. Папавадзе.

Фото М. Квирикашвили.

У сп ехи  о б увщ и ко в Сухум и

СУХУМИ, 18. (Корр. «Зари Востока»).
организации j Коллективу кожобувного комбината вруче

но переходящее Красное знамя министер- 
довой подъем строителей, направить его | ства и республиканского комитета проф-
на успешное выполнение задач, постав-i сокш  работников промышленности това-
ленных партией и правительством в 
ле индустриализации строительства. Это 
будет содействовать дальнейшему росту 
промышленного и сельскохозяйственного 
производства, неуклонному повышению 
жизненного уровня советских людей.

Т о р ж е с т в е н н о е  с о б р а н и е  в М о с к в е ,  п о с в я щ е н н о е  
с т о л е т и я )  г е р о и ч е с к о й  о б о р о н ы  С е в а с т о п о л я

С докладом о столетни героической обо
роны Севастополя выступил адмирал В. А. 
Андреев.

В заключение для участников торже
ственного собрания был дан большой кон
церт. (ТАСС).

17 октября в Москве в Колонном зале 
Дома Союзов состоялось торжественное 
собрание трудящихся столицы совместно 
с представителями Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, посвященное сто
летию героической обороны Севастополя 
в 1854— 1855 годах. ,

Празднование столетия героической 
обороны Севастополя

ров широкого потреоления
Неся трудовую вахту в честь 37-й го

довщины Великого Октября, обувщики 
добиваются новых производственных успе
хов. Задание третьего квартала по выпус
ку валовой продукции и по ассортименту

выполнено досрочно. Выпущено сверх пла
на свыше 15.000 пар обуви и около 2 тонн 
кожсырья.

Лучших производственных показателей 
добился коллектив рантопошивочного це
ха. Рабочие этого цеха —  затяжчицы 
И. Пономаренко, В. Григорьева, А. Мерца- 
нова и другие выполняют нормы на 
180— 200 процентов.

Сейчас на комбинате работают восемь 
бригад отличного качестза.

В шахтерской библиотеке
ТКИБУЛЙ, 18. (Корр. «Зари Востока»)

Библиотека шахты имени Ленина приобре 
ла в текущем году на 3.000 рублей новых 
книг, число которых уже достигло 10.000

В просторной комнате, занимаемой биб 
лиотекой, всегда можно найти свежие но
мера журналов и газет.

Библиотека организует выставки, чи 
тательские конференции, встречи с пере 
довыми производственниками.

П овы ш енны е
обязательства

Коллектив строительного управления 
Ms 2 треста «Тбилисмшени», применяя пе
редовые методы труда, успешно выполняет 
свою производственную программу. В ны
нешнем году он едал в эксплуатацию не
сколько школ, жилых домов, больничный 
корпус, сейчас заканчивает сооружение 
еще нескольких зданий.

За успехи в социалистическом соревно
вании коллективу присуждено переходя
щее Красное знамя треста.

Включившись в предоктябрьское социа
листическое соревнование, рабочие, инже
неры, техники строительного управления 
взяли на себя повышенные социалистиче
ские обязательства. Намечено ряд работ 
закончить с опережением графика на 
10— 12 дней.

Так, строители компдекеа пятиэтажных 
жилых домов иа улице Коминтерна реши
ли досрочно произвести кровлю и внутрен
нюю штукатурку пятого корнуса, а также 
кладку стен третьего и четвертого корпу
сов.

На строительстве больницы на улице 
Павлова решено досрочно сдать в эксплуа
тацию два павильона на 50 коек каждый 
и нриемо-смотровой корпус, а также за
кончить с опережением графика строитель
но-монтажные работы на сооружении пи
щеблока. Взято обязательство на 10 дней 
раньше срока закончить устройство фут
больного поля и гравийно-шлаковую подго
товку под беговую дорожку стадиона 
«Наука» в Баке.

Обязательства эти обсуждены и приня
ты на общем собрании. Участники собра
ния обратились ко всем строительным ра
бочим'Тбилиси с призывом шире развер
нуть социалистическое соревнование за 
достойную встречу 37-й годовщины Вели
кого Октября.

Открылась Тбилисская строительная выставка

СЕВАСТОПОЛЬ, 17. (ТАСС). В празд
ничном наряде сегодня город-герой.

10 часов. Начинается морской парад. 
От водной станции отходят катер прини
мающего парад адмирала Басистого и ка
тера, на которых находятся секретарь ЦК 
КГ1 Украины тов. Кириченко, первый за
меститель председателя Совета Министров 
УССР тов Сенин, командующий Черно
морским флотом адмирал С. Г. Горшков, 
секретарь Крымского обкома партии тов. 
Полянский, делегации, прибывшие на 
празднование из Москвы, Киева, Ленин
града. Сталинграда, Одессы, Николаева, 
представители трудящихся других горо
дов, руководители партийных и советских 
организаций города, передовики строек и 
предприятий, адмиралы, генералы Черно
морского флота и Таврического военного 
округа.

Катер принимающего парад сравнялся 
с краснознаменным линейным кораблем, 
на корме которого славянской вязью зо
лотом выведено легендарное имя «Сева
стополь» Адмирал здоровается с моря
ками и поздравляет их со славным юои- 
леем.

В от1ют гремит матросское «ура!». 
Принимающий парад обходит корабли, 
выстроенные на рейде. Затем тов. Баси
стый поднимается на крейсер «Адмирал 
Нахимов» и произносит речь, обращен
ную к матросам, офицерам, адмиралам, 
генералам Севастополя и гостям. Свою 
речь он заканчивает здравицей в честь 
великой Коммунистической партии. Ор
кестр исполняет Гимн Советского Союза.

С боевых кораблей и катеров гремят 
залпы праздничного салюта Морской 
парад окончен.

Десятки тысяч трудящихся собрались 
на площади Ленина на митинг, посвя
щенный награждению города орденом 
Красного Знамени. Митинг открывает се
кретарь Севастопольского горкома партич 
тов. Коровченко. Он зачитывает Указ 
Президиума Верховного Сокета СССР о 
награждении Севастополя орденом Крас
ного Знамени.

Слово предоставляется заместителю 
председателя Совета Министров Украин
ской ССР тов. Сони »у. От имени прави
тельства УССР и Центрального Комитета 
K1I Украины и от имени всего украин
ского народа он горячо поздравляет тру
дящихся города-героя и моряков добле
стного Черноморского флота со славной 
исторической датой —  100-летием герои
ческой обороны Севастополя и награж
дением города ордоном Красного Знамени.

На митинге выступили председатель 
исполкома Крымского областного Совета 
депутатов трудящихся тов. Кузьменко, 
вице-адмирал Кулаков, поэт Жаров, пере
довой строитель города-героя Данилов, 
военный моряк Мышанский, секретарь 
Севастопольского горкома комсомола Ку
лагин.

Многотысячный митинг трудящихся 
города-героя Севастополя и военных моря
ков Черноморского флота гня бурные 
аплодисменты принимает письмо Прези
диуму Верховного Совета СССР, Совету 
Министров СССР и Центральному Комите
ту Коммунистической партии Советского 
Союза.

После митинга состоялся большой 
концерт.

В воскресный день 17 октября откры
лась Тбилисская строительная выставка. 
Она размещена в одном из секторов пар
ка культуры и отдыха имени С. Орджо
никидзе.

Выставка организована по решению 
Тбилисского городского комитета  ̂ партии. 
Ее задача —  обобщить передовой опыт и 
помочь строителям внедрить в производство 
ценные новшества. Этой цели служат сот
ни экспонатов, представленных различны
ми строительными организациями Тбили
си и республики. Часть экспонатов при
слана Министерством промышленности 
строительных материалов СССР. Фотовит
рины показывают передовых людей строек.

Выставка привлекла много работников 
строек и предприятии Тбилиси, предста
вителей партийных, советских, хозяйствен
ных организаций. С живейшим интере
сом знакомились собравшиеся с экспона
тами.

Открывая выставку, председатель орг
комитета выставки, заместитель министра 
городского и сельского строительства Гру
зинской ССР В. Лоладзе призвал строите
лей широко обменяться опытом, успешнее 
бороться за выполнение почетных задач, 
поставленных партией и правительством в 
деле индустриализации строительных ра
бот.

Посетители выставки разошлись по до
рожкам парка, останавливаясь то у одно
го, то у другого экспоната, внимательно 
выслушивая пояснения, обмениваясь заме
чаниями.

Особенно оживленно было у механиче
ских кран-лесов с вертикально пере
мещающимся мостом для производства от
делочных работ по фасадам зданий Пояс
нения давал автор этой оригинальной кон
струкции— инженер треста «Закметаллург- 
строй» В. Микадзе. Кран был приведен в 
рйбочее состояние, и собравшиеся нагляд
но увидели его высокую эффективность.

ства Трамвайно -троллейбусного управления 
выразили пожелание, чтобы, по примеру 
Рустави, этот кран был использован и на 
городских стройках Тбилиси.

Часть посетителей выставки останови
лась у фрагмента одноэтажного дома —  
фасадной стены, сложенной из пустотелых 
пемзоблоков. Это —  экспонат треста «С-ак- 
мшени». Старший инженер треста II. Ки- 
кошви.ти пояснил, что из подобных блоков, 
изготовляемых промкомбинатом треста, 
можно собрать за два дня одноэтажный 
дом.

Большой интерес вызвал экспонат, по
казывающий облицовку зданий керамиче
скими блоками. Рядом с фрагментом  ̂сте
пы, сложенной из этих блоков, —  таблич
ка, текст которой гласит: «Производство 
керамических облицовочных блоков типа 
«М-К» («Москва— Киев») организовано в 
опытном порядке на Ксанском кирпично- 
черепичном комбинате... В гор. Рустави
строится 3-этажный дом с облицовкой из 

Работники отдела капитального строитель- керамических блоков. Намечено производ

ство блоков в массовом порядке...» Тут 
же показана технологическая схема произ
водства этого материала.

Яркий стенд-плакат знакомит посети
телей выставки с общим видом организа
ции кирпичной кладки с применением все
го комплекса инвентаря и приспособлений 
лауреата Сталинской премии И. Ширкова.
У стенда оживленно беседует группа ка
менщиков.

Большой интерес вызвали также эф
фективные строительные материалы и из
делия. Особую ценность представляют из
делия и конструкции из сборного железо
бетона, представленные трестом «Закметал- 
лургстрой», облицовочные плиты и сани
тарно-технические изделия из полуфарфо- 
ра Тбилисского керамического комбината, 
пустотелый дырчатый кирпич сухого прес
сования Метсхского завода и многие дру
гие.

Среди экспонатов треста «Тбплисмше- 
ни» —  «шагающая опалубка», автосамо
погрузчик, оконный блок с переплетом и 
с деревянным жалюзи, а также другие из
делия и механизмы, заслуживающие широ
кого распространения. Трест показал так
же методы работ, применяемые на отдель
ных стройках города. Управление жилитц- 
но - гражданского строительства треста 
«Грузгидроэнергострой» выставило ксило- 
вефальт —  упругое звуко- и термоизоли
рующее основание под паркетные полы... 
Таких новинок на выставке немало.

За первые два дня выставку посетили 
тысячи людей. Положено начало организо
ванному обмену опытом работы строитель
ных организаций Тбилиси и республики. 
Вчера, 18 октября, открылось общегород
ское научно-техническое совещание по во
просам жилищно-гражданского строитель
ства и строительным материалам, к кото
рому была приурочена Тбилисская строи
тельная выставка.

* * *
Н а  с н и м к а х :  посетители осматривают 

экспонаты  Тбилисской строительной вы
ставки. Футу М, Квирикашвили«
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О п е р а т и в н о
предоктябрьским

Коллективы промышленных и транс
портных предприятий Ленинского района 
г. Тбилиси с большим подъемом готовятся 
достойно встретить 37-ю годовщину Ве
ликом Октябрьской социалистической ре
волюции.

Нынешнее предпраздничное соревнова
ние богато новыми яркими проявлениями 
творческой инициативы трудящихся, бо
рющихся за осуществление исторических 
задач,  ̂поставленных Коммунистической 
партией и Советским правительством.

В соответствии с решениями X I съезда 
профсоюзов социалистические обязатель
ства рабочих направлены на перевы
полнение производственных планов, по
вышение производительности труда и 
улучшение качества выпускаемой про
дукции, »а максимальное использование 
внутренних резервов производства.

В числе инициаторов соревнования в 
районе —  коллектив машиностроитель
ного завода имени 26 комиссаров, кото
рый осязался выполнить производствен
ную программу 1954 года к 5 декабря, 
выпустить в октябре на 100 тысяч руб
лей сверхплановой продукции, повысить 
производительность труда на 4 процента 
против плана.

Коллектив станкостроительного завода 
имени Кирова обязался в сентябре и ок
тябре дать сверх плана 50 металлорежу
щих станков. Коллектив локомотиворе
монтного завода обещал выполнить ок
тябрьскую программу на 110 процентов. 
Электровозники и паровозники решили 
провести в сентябре и октябре 340 тяже
ловесных поездов и перевезти сверх пла
на большое количество народнохозяй
ственных грузов.

Повышенные обязательства взяли так
же вагонники Тбилисского железнодорож
ного узла, коллективы цехов паровозо
вагоноремонтного завода имени Сталина, 
прядильно-трикотажного комбината, заво
да «Станок», музыкально-мебельного ком
бината и других предприятий района.

Ряд партийных организаций умело воз
главил инициативу масс. На заводах име
ни 26 комиссаров, имени Кирова, на пря
дильно-трикотажном комбинате выполне
ние предоктябрьских обязательств система
тически проверяется, производственные со
вещания регулярно обсуждают ход сорев
нования. Уже можно судить о первых ито
гах выполнения предоктябрьских обяза
тельств. Промышленными предприятиями 
района производственный план за истек
шие 9 месяцев 1954 года перевыполнен и 
по валовой и по товарной продукции. От 
снижения себестоимости получена прибыль 
в размере свыше 26 миллионов рублей.

Эти общие успехи предприятий района 
слагаются из успехов многочисленных 
передовиков производства. Инициаторы 
предоктябрьского соревнования железнодо
рожников машинист паровозного депо 
А. Квиникадзе и машинист электровозного 
депо Г. Чахунагавили систематически во
дят тяжеловесные поезда и перевезли уже 
сверх плана тысячи тонн грузов. Молодой 
Фрезеровщик завода имени Кирова С. На- 
зариков ежедневно выполняет свои нормы 
на 200— 300 процентов. Значительно пе
ревыполняют свои обязательства котель
щик завода имени Сталина Д. Пеикришви- 
ли и другие.

Заметно усилился приток рационали
заторских предложений. Многие из них 
дают большой экономический эффект. Так, 
например, предложение мастера котельно
го цеха паровозного депо П. Абрамия— по 
изготовлению пресса для штамповки мед
ных прокладных колец для дымогарных 
труб— получило широкое распространение 
и в других депо дороги. На заводах имени 
Сталина, имени Кирова и других пред
приятиях партийные и профсоюзные орга
низации следят за тем, чтобы конференции 
рационализаторов проводились регуляр
но. Это, несомненно, способствует оживле
нию работы на этом важном участке.

р у к о в о д и т ь
соревнованием

В начале сентября на собрании партий
ного актива района обсуждались итоги ра
боты промышленных и транспортных 
предприятий за 8 месяцев текущего года. 
В числе передовых предприятий были 
отмечены: заводы —  имен« 26 комисса
ров, «Эмальпосуда», локомотиворемонтный, 
шампанских вин; комбинаты— прядильно- 
трикотажный и музыкально-мебельный, а 
также паровозное и электровозное депо и 
другие предприятия. Но главное внимание 
было обращено на отстающие предприятия.

Невыполнение производственного плана 
на швейной фабрике № 7, электротехни
ческом и авторемонтном заводах, хлебозаво
де Л? 4, заводе пластмасс привело к тому, 
что район недодал продукции на сумму 
свыше 8 миллионов рублей. Руководят со
циалистическим соревнованием на этих 
предприятиях плохо, неконкретно. Этим 
и объясняется то обстоятельство, что зна
чительная часть рабочих и работниц не 
выполняет норм выработки. Так, на швей
ной фабрике У: 7 не выполняют нормы 
выработки 130 работниц. На мраморо
обрабатывающем и кафельно-плиточном 
заводах себестоимость продукции значи
тельно выше плановой.

Огороды под Тбилиси С веж и е овощи- 
кр угл ы й  год

1. В  нрупнейшвй 

колхозной теплице

В сентябре не выполнил задания по 
основным показателям Тбилисский парово- 
зо-вагоноремонтный завод имени Сталина. 
Завод отстал и по ремонту паровозов, и по 
ремонту вагонов. Борьба за выпо.тнечгие 
графика была организована плохо. На
чальник паровозосборочного цеха комму
нист Ю. Грдзелишвили но смог наладить 
равномерной, ритмичной работы. В по
следней декаде месяца в цехе началась 
штурмовщина, но это, конечно, не могло 
спасти положения.

Все эти факты говорят о том, что рай
ком и партийный комитет завода обязаны 
глубже изучить работу этого крупного це
ха. а также вагонопассажирского и ваго
нотоварного цехов, в которых вновь про
являются рецидивы штурмовщины.

Все еще слабо развернуто предок
тябрьское соревнование на кафельно-пли
точном заводе. Здесь не увидишь ни на
глядной агитации, ни показателей выпол
нения плана, ни обязательств. Директор 
завода т. Заалишвили, секретарь парторга
низации т. Лордкипанидзе и председатель 
завкома т. Апхаидзе стоят в стороне от ру
ководства соревнованием. Следует приз
нать, что райком партии, занимаясь рабо
той крупных предприятий, не уделял до
статочного внимания этому предприятию. 
А между тем он выпускает весьма нуж
ную населению продукцию.

Особое значение приобретает сейчас 
распространение опыта новаторов производ
ства. Но следует прямо сказать, что ра
ботники райкома, хозяйственные руково
дители и секретари парторганизаций пред
приятий в своих докладах преимуществен
но называют фамилии известных, давно 
выдвинувшихся новаторов. Конечна та
кими людьми, как, например, токарь 
т. Чумбуридзе и кузнец т. Еордзадзе, мы 
вправе гордиться. Но нельзя не замечать 
новых растущих людей. Рядом с извест
ными новаторами появляются молодые, и 
задача заключается в том, чтобы поддер
жать их, распространить их опыт.

Основная задача партийных, профсоюз
ных организаций и хозяйственных руково
дителей состоит в том, чтобы сделать пред
октябрьское социалистическое соревнова
ние подлинно массовым, добиться того, 
чтобы все принятые обязательства были 
выполнены каждым заводом и фабрикой, 
каждым рабочим.

К. ГОГЛИДЗЕ. 
секретарь Ленинского райкома 
КП Грузии.

С Е М И Н А Р  Р Е Д А К Т О Р О В  С Т Е Н Н Ы Х  Г А З Е Т
КУТАИСИ, 18. (Норр. «Зари Востока»).

Редакции газет «Сталинели» и «Кутаис- : 
ская правда» провели семинар редакторов 
стенных газет промышленных предприя
тий Кутаиси. Работники горкома партии и 
редакций прочли на семинаре доклады на 
темы: «Решения сентябрьского, февраль- 
ско-мартовского и июньского Пленумов ЦК

КПСС и задачи низовой печати», «Роль ни
зовой печати в развертывании критики и 
самокритики». «Освещение вопросов пар
тийной жизни и массово-политической ра
боты в стенной газете», «Работа редак
ционной коллегии с авторским активом», 
«Оформление стенной газеты».

То, что мы увидели в этот октябрьский 
день в Ортачала, обычно бывает в мае. 
Среди нежной зеленой листвы, запол
нившей длинное приземистое стеклянное 
здаюие, наливались сок-ом помидоры и 
огурцы.

Осеннее солнце сквозь прозрачные сте
ны и крышу греет молодые растения; 
для них сейчас —  весна, хотя рядом, 
на открытых грядках, их родичи дожи
вают свои последние дни. Солнечным лу
чам помогают трубы с горячей водой. Здесь 
теплолюбивые овощные растения надежно 
укрыты от холодных ветров, от утренних 
заморозков, от обычных осенних холодов. 
Не страшны будут растениям и зимние 
морозы.

Мы —  в одной из пятнадцати секций 
тепличного комбината, построенного не
давно в ортачальском колхозе имени Ма- 
харадзе. Это —  стеллажная секция. Таких 
секции здесь десять, остальная площадь 
отведена под грунтовые секции.

Эта подлинная фабрика овощей по
строена с учетом всех современных агро
технических и теплотехнических требова
ний, предъявляемых к парниково-теплич
ному хозяйству. Воду для обогрева дает 
собственная котельная. Трубы расположе
ны вверху, под крышей, и внизу, под стел
лажами; они создают в каждой секции тот 
климат, который нужен для выращиваемой 
культуры.

Первая посадка рассады помидоров и 
огурцов в теплице была произведена в се
редине сентября; на растениях уже появи
лись обильные завязи.

Ортачальская теплица —  самая круп
ная колхозная теплица в стране. Ее по
лезная площадь— 4.156 квадратных мет
ров. Четыре грунтовых и три стеллажных 
секции, площадью около 2.000 квадрат
ных метров, заняты сейчас рассадой поми
доров и огурцов. Ортачальские колхозни
ки решили частично использовать и пло
щадь под стеллажами.

—  Когда же будете собирать первый 
урожай? —  спросили мы у бригадира. '

Бригадир овощеводов Афанасий Бара
мидзе с улыбкой оглядел свое хозяйство, 
ласково провел рукой по нежным листьям, 
взглянул на агронома Акакия Картозия 
и произнес:

—  К празднику, к седьмому ноября! 
Вырастить помидоры в теплице, где все-

таки зимой не хватает солнечного света, 
за два месяца с небольшим— это своего ро
да рекорд!

Поздней осенью, зимой и ранней весной 
ортачальцы будут отправлять свежие ово
щи в тбилисские магазины. В зимние ме
сяцы из тепличного комбината будет от
правлено в город свыше. 55 тысяч кило
граммов овощей.

Ортачальский колхоз и строители сде
лали большое дело, построив теплицу. Но 
успокаиваться на этом нельзя. Не все сек
ции еще заняты рассадой, еще не вся дер
новая и перегнойная земля подвезена к 
теплице. Чтобы теплица с полной нагруз
кой и без перебоев работала весь год, об
служивающим ее овощеводам уже теперь 
следует иметь обстоятельный план работы 
с указанием порядка чередования куль
тур.

лиц, не уверены в том, что и в ноябре им 
не придется выбрасывать ее снова.
. Строительство теплиц в колхозах осу
ществляют шефствующие организации. 
Колхозники сел Дигоми и Авчала, где ра
боты ведут Управление дорожного строи
тельства исполкома Тбилгорсовета (началь
ник т. Маршания) и Строительно-монтаж
ное управление (начальник т . Чихладзе), 
имеют веские о с н о в а н и я  о б и ж аться  на 
своих шефов.

В дигомском колхозе сейчас производит
ся перекрытие третьей секции, причем мон
таж оборудования в первых двух задержи
вается из-за отсутствия труб.

В авчальском колхозе до сих пор не за
кончены  ̂установка стеллажей и монтаж 
котельной. Строители и монтажники теря-

Одна из секций тепличного комбината ор- 
тачальского колхоза имени Махарадзе Га- 
реубанского района. Под стеклянной кры
шей теплицы наливаются соком помидоры.

На сн и м ке : колхозница Н. Галдава и 
бригадир тепличного хозяйства А. Барами
дзе производят прищипку и подвязку по
мидоров.

Фото Я. Аврутина. 
 *  * ---------

2. В  ожидании 

материалов...

Теплица обеспечивает получение ово
щей в любое время, независимо от капри
зов погоды. Будущей зимой должны вы
ращивать ранние овощи в новых тепли
цах и другие овощеводческие колхозы Га
реубанского района, в ча с т н о с т и  дигом- 
ский, авчальский и глданский. Во всех 
этих колхозах тепличные хозяйства созда
ются на основе новейших проектов, —  
с водяным обогревом от собственной ко
тельной, с водопроводом и т. д. Каждая 
теплица  ̂рассчитана на четыре секции, с 
полезной площадью в 696 квадратных 
метров.

Однако работы на стройках сильно за
тянулись. Окончание строительства теп
лиц было намечено сначала на 1 октября, 
"йатем отложено до 1 ноября. Но вряд ли и 
этот новый срок будет выдержан. Колхоз
ные овощеводы, уже выбросившие тыся
чи штук рассады из-за неготовности геп-

ют время из-за отсутствия леса, цемента, 
кровельного железа, труб, насосов, венти
ляторов.

В глданском колхозе монтаж теп.тицы 
задерживается из-за отсутствия цемента и
леса. •

Во многом виноваты и снабжающие ор
ганизации— Цекавшири в «Грузлеосбыт». 
Они выделяют колхозам слишком мало ма
териалов для строительства теплиц. Еще в 
■феврале нынешнего года артель имени 
Сталина села Авчала перечислила «Груз- 
лессбыту» деньги за 120 кубометров ле
са, а получила лишь 59 кубометров.

Работники Дигомской МТС и Министер
ства сельского хозяйства Грузинской ССР 
время от времени приезжают на стройки, 
устанавливают причины задержек в работе, 
но действенных мер для ускорения строи
тельства не принимают.

3. Изменить отношение 

н парниновым рамам

В теплицах четырех колхозов пригоро
дов Тбилиси предстоит вырастить буду
щей зимой и ранней весной 79.000 кило
граммов свежих овощей. Это, разумеется, 
еще не решит проблему создания достаточ
но! широкой овощной базы столицы Гру
зии. В соответствии с задачами, постав
ленными сентябрьским Пленумом ЦК 
КПСС, пригородные колхозы должны в не
сколько раз увеличить выход овощной про
дукции. Главная задача, следовательно,—  
расширить производство овощей в откры
том грунте. Овощеводы Гареубанского рай
она должны довести осенью площадь огоро
дов до 283 гектаров. Это почти на 100 гек
таров превышает площадь, занятую под 
огородами в прошлом году. Главным обра
зом увеличиваются площади, отводимые 
под пшинат. зеленый лук, морковь, салат, 
редис, петрушку, киндзу, капусту и дру
гие овощи, особенно богатые витаминами.

Для решения этой ответственной задачи 
надо покончить с запущенностью парнико

вого хозяйства в некоторых колхозах рай
она. Парники необходимы не только для 
выгонки овощной рассады, они нужны и 
для выращивания ранних овощей

Хорошо налаженное парниковое хозяй
ство —  серьезный дополнительный источ
ник доходов. В передовых овощеводческих 
колхозах страны об этом даже поговорка 
пошла:

Где в колхозах парники.
Там доходы велики.

Во многих колхозах Гареубанского рай
она еще не поняли всей важности органи
зации парникового хозяйства, а механиза
торы не оказывают колхозным овощеводам 
достаточной помощи.

В дигомском и авчальском колхозах сот
ни парниковых рам уже давно лежат под 
навесом. На вопрос о том, почему же они 
не заложены, последовал ответ:

. —  Так ведь весна еще не скоро...
До весны, действительно, еще далеко. 

Но почему бы не засеять парники зеленью 
с осени для реализации овощей в зимние 
месяцы, как поступает, например, бригада 
орточальских овощеводов, руководимая 
участником Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки А. Копалеишвили?

До сих пор для получения равней весной 
урожая салата, петрушки, киндзы, укро
па и кресс-салата в гареубанских кол
хозах засевали парники в феврале. Но те
перь, когда перед колхозами пригородной 
зоны поставлена задача организовать круг
логодовое снабжение городского населе
ния свежими овощами, надо пересмотреть 
устаревший порядок. Эффективно исполь
зовать каждый квадратный метр парни
ков, значит —  ввести в действие и этот 
важный резерв.

4. Машины— на огороды!

Серпуховский совхоз «Большевик» пол
ностью механизировал не только обработку 
почвы на огородах, но и сев овощей и уход 
за посевами. Когда гареубанские овощево
д ы —  экскурсанты Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки слушали рассказ 
об этом в павильоне «Картофель и ово
щи», они думали о том, когда же их МТС 
всерьез возьмется за механизацию овоще
водства.

Этот же вопрос задал, вернувшись с 
выставки, председатель авчальского колхо
за имени Сталина Николай Баидаури агро
ному Дигомской МТС по овощеводству Вла
димиру Ландия.

Механизация работ на огородах глубоко 
волнует гареубанских овощеводов. Возрос
шие задачи, вставшие сейчас перед ними, 
невозможно решить без механизации. Наша 
промышленность освоила выпуск машин 
для посева овощей, тракторных культива
торов для обработки междурядий. Од
нако до авчальского колхоза эти машины 
еще не дошли. Дигомекая машинно-тра
кторная станция, обслуживающая этот 
колхоз, ограничивается лишь вспашкой на 
огородах и то не всей площади.

На справедливый упрек председателя 
колхоза работник МТС отделался такой об
щей фразой:

—  За механизацию мы боремся...
Эти слова вызвали у колхозников, при

сутствовавших при разговоре, насмешли
вые улыбки. Один из них проговорил:

—  Что-то очень уж долго боретесь... 
Дигомские механизаторы, как и работ

ники других пригородных МТС Грузии, 
еще ничего не сделали для того, чтобы об
легчить большой и сложный труд колхоз
ников на огородах.

Передовые механизаторы страны, не до
жидаясь получения специальных механиз
мов, приспособляют для сева и обработки 
овощных культур имеющиеся у них ма
шины и орудия. Руководители Дигомской 
МТС не принимают никаких мер хотя бы 
для простейшей механизации трудоемких 
работ в овощеводстве. А ведь не так труд
но было бы изготовить силами мастерской 
МТС вагонетки на рельсах для перевозки 
земли и навоза, приспособить аппаратуру 
для борьбы с вредителями, механизировать 
кое-где полив.

Ближе к делу механизации овощевод
ства должны стать и наши сельскохозяй
ственные научно-исследовательские уч
реждения. Колхозники уже давно ждут от 
них более действенной помощи в борьбе за 
решение задачи регулярного снабжения 
населения городов свежими овощами в те
чение круглого года.

М. ДАВИТАШВИЛИ.
Гареубанский район.

НО ВЫ Й  ГОРОД 
НА КРАЙНЕМ  СЕВЕРЕ

в СЫКТЫВКАР, 15. (ТАСС). Далеко на 
Крайнем Севере, в предгорьях Урала, на
ходится поселок Инга. Указом Президиу
ма Верховного Совета РСФСР он преобра
зован в город районного подчинения. Те
перь это пятый город в Коми АССР.

С каждым годом Ията растет и благо
устраивается. Ее улицы украшают много
этажные каменные здания. В верхней ча
сти города только за последние три года 
построено более двенадцати тысяч квад
ратных метров жилой площади, сооруже
ны дом связи, здание управления отделе
ния железной дороги.

К услугам местных жителей хорошим 
клуб, дом физкультуры, библиотеки, око
ло тридцати магазинов. В городе построен 
водопровод.

Вступила в строй 
новая шахта

ШАХТЫ, 15. (ТАСС). Ценный трудо
вой подарок к Октябрьскому празднику 
сделали шахтостроители Каменской обла
сти: сдана в эксплуатацию крупная шах
та «Аютинская-Южная». Она полностью 
механизирована, оборудована дистанцион
ным управлением. Шахта выдала первый 
эшелон топлива.

Около нового угольного предприятия 
создан горняцкий поселок. Здесь построе
но около 70 больших жилых домов. В по
селке открыты клуб, школа-десятилетка, 
детский сад, детские ясли, столовая, 
банно-прачечный комбинат и другие 
культурно-бытовые учреждения.

Р Е С Т А В Р А Ц И Я  С Т А Р И Н Н Ы Х  
А Р Х И Т Е К Т У Р Н Ы Х  

П А М Я Т Н И К О В

ВИЛЬНЮС, 16. (ТАСС). На острове
Гальвесского озера много веков стояли 
развалины крепости, защищавшей древ
нейшую столицу Литвы —  Тракай от на
бегов тевтонских псов-рыцарей. Литов
ский народ воспел подвиги защитников 
этой крепости в песнях и сказаниях.

Летопись гласит, что крепость была 
построена в 1408 году. Время разрушило 
этот старейший памятник литовского зод
чества. Однако до Советской власти в Лит
ве никто не заботился о восстановлении 
крепости и замка. Сейчас здесь широко 
развернулись реставрационные работы. 
Завершается восстановление здания, в ко
тором принимались послы и гости из кня
жеств земли русской. По документам, об
наруженным в музеях, архивах и научной 
библиотеке Академии наук Литовской ССР, 
удалось полностью восстановить галерею, 
часовню, княжеские жилые хоромы, а 
также большую часть оборонительных 
стен с бойницами.

Реставрируется также Каунасская кре
пость, сооруженная в начале XV века.

Сейчас в республике ведется реставра
ция пяти крепостей, десятков старинных 
зданий.

б о г а т ы й  у р о ж а й  в и н о г р а д а

ЕРЕВАН, 16 октября. (ТАСС). В Арме
нии в разгаре сбор винограда. Повсеме
стно выращен обильный урожай. По 
130 140 центнеров ягод с гектара вме
сто 80 по плану снимают колхозники 
Артагаатского района. Сельхозартели райо
на уже сдали государству около 150 ты
сяч центнеров ягод, значительно превы
сив годовой план. Многие колхозы выдают 
на трудодень по 5— 6 килограммов ви
нограда.

Виноградарские районы республики пе
ревыполнили годовой план заготовок. Сда
ча государству винограда продолжается.

В Ы П О Л Н И Л И  ГО Д О В О Й  П Л А Н  
С Б О Р А  Ч А Й Н О Г О  Л И С Т А  

(Письмо из Азербайджана)
Борясь за повышение урожайности 

сельскохозяйственных культур и рента
бельность хозяйств, коллективы работни
ков чайных и субтропических совхозов 
Управления «Азсовхозчай» Министерства 
совхозов Азербайджанской ССР к 30 сен
тября на 101 процент выполнили годовой 
план сбора и сдачи государству зеленого 
чайного листа. Первым сортом сдано 83 
процента продукции.

Ф. ФАТАЛИ-ЗАДЕ, 
начальник Управления «Азсовхозчай».

-  r Ä S = ï çï ï ss  = .  “s r .  °” - » -  ». -к e: тепличный комбинат ортачальского колхоза имени Махарадзе Гареубанского района. урцои. димои в магазинах Тбилиси появится первая продукция «фабрики овощей». Н а с н и м-
ФРТО Я . Аврутина.
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Д И Т Е Р А ! У Р А  и  И С К У С С Т Н О
Больше заботы о творческом 

росте писателей
За годы Советской власти в Кутаиси 

воспиталось талантливое поколение пи
сателей. Здесь начали свой творческий 
путь Г. Табидзе, К. Лордкипанидзе, А. Бе- 
ляашвили, А. Кутатели, Б. Жгонтл и дру
гие, ставшие впоследствии ;видными дея
телями советской литературы и критики.

В настоящее время Кутаисское отделе
ние Союза советских писателей Грузии 
объединяет 20 писателей и критиков, а 
также 16 начинающих литераторов.

За последние годы кутаисские писате
ля обогатили грузинскую советскую поэ
зию значительными произведениями. Пло
дотворно работают поэты Г. Самхарадзе,
А. Синаури, В. Гветадзе, А. Гурджидзе,
Д. Квицаридзе, Д. Ахобадзе и другие, сти
хотворения которых время от времени 
печатаются в республиканских газетах и 
журналах.

Недавно издательство «Оабчота мцера- 
ли» выпустило в свет книгу стихов ку
таисского поэта А. Синаури, в которую 
вошли стихи о великом Сталине, о борьбе 
народов за мир, о Советской Армии, па
триотическом труде советских людей. 
С б о р н и к  стихов А. Синаури привлек вни
мание читателей, и его поэзия получила 
положительную оценку.

С интересом читаются и служат делу 
воспитания молодежи прозаические произ
ведения писателя М. Асатиани «Агроном», 
«Оксана», «Агитатор», «Соловьиный лес» 
и другие.

Значительных творческих успехов достиг 
молодой поэт Д. Квицаридзе. В его стихах 
«Именем народа»,- «Клятва матери», 
«Вновь с нами» и других воспеваются 
дружба народов, мирный созидательный 
труд советских людей.

Активную работу в Кутаисском отделе
нии советских писателей ведут молодые 
поэты 0. Мампориа, Д. Ахобадзе, 3. Ку- 
хианидзе, В. Джапаридзе, Р. Лория.

Неплохо поставлена в отделении пере
водческая работа. М. Патаридэе перевел 
на грузинский язык избранные стихо
творения В. Маяковского и стихи Н. Ти
хонова. Готовится к изданию известный 
роман писателя В. Лациса «К новому бере
гу» в переводе Р. Беродзе.

Наряцу с отмеченными успехами в дея
тельности Кутаисского отделения Союза 
советских писателей Грузии имеются су
щественные недостатки. За последнее вре
мя кутаисские писатели не создали сколь
ко-нибудь значительных произведений о 
мирном соей дательном труде советских па
триотов, о передовых людях предприя
тий и новостроек, о жизни ■ колхозного 
крестьянства, а также произведений, в 
которых была бы отражена борьба с пере
житками прошлого.

Особенно отстает в этом отношении 
проза. В области прозы работают здесь 
всего лишь два писателя.

Не в лучшем состоянии находится и 
детская литература. Кутаисские писатели

мало занимаются вопросами педагогики, 
не уделяют должного внимания изучению 
жизпи школы.

В большом долгу перед читателем и 
зрителем местные драматурги. Созданные 
ими пьесы в большинстве случаев худо
жественно слабы.

Отставание творческой работы писа
телей вызвано прежде всего тем, что они 
плохо ̂  изучают нашу действительность. 
Другой, не менее важной причиной отста
вания писателей Кутаиси является то, что 
большинство их мало работает над повы
шением своего художественного .мастер
ства. На протяжении десятков лет счита
ются «начинающими» писателями Д. Ху- 
родзе, Л. Нуцубидзе, Ш. Нанава, М. Каки- 
телашвили, Д. Киладзе и другие. Большая 
доля вины за это падает на Кутаисское от
деление Союза писателей Грузии, которое 
не оказывает им помощи.

Сильно отстает и местная литературная 
критика. В городских газетах «Сталине- 
ли» и «Кутаисская правда» редко появ
ляются острые литературные рецензии и 
статьи. Слаба критика и самокритика в 
среде самих писателей. Недостатки, имею
щиеся в работе кутаисских писателей, 
объясняются и тем, что горком партии 
слабо помогает и плохо руководит ме
стным отделением Союза советских писа
телей. Тот факт, что при отделении до на
стоящего времени отсутствуют первичные 
партийная и комсомольская организации, 
говорит о том, что идейно-политическое 
воспитание кутаисских писателей со сто
роны горкома партии поставлено неудов
летворительно.

С целью творческого роста писателей и 
повышения их политического уровня не 
проводятся дискуссии, по вопросам социа
листического реализма, лекции и доклады 
по марксистско-ленинской теории.

Серьезные претензии предъявляют ку
таисские писатели президиуму Союза со
ветских писателей Грузии, который недо
статочно помогает Кутаисскому отделению.

Творческие секции Союза писателей 
Грузии редко устраивают читку и обсуж
дение произведений кутаисских писате
лей. Следует отметить, что Кутаисское 
отделение Союза писателей по настоящее 
время не располагает собственным лите
ратурным органом (газетой или альма
нахом), а издательство «Сабчота мцерали», 
журнал «Мнатоби» и «Литературули га- 
зети» редко печатают произведения кута
исских писателей.

Из года в год переходит в планы изда-

ПИСЬМА В РЕД АКЦ ИЮ

Как избежать поломки 
масляных -отстойников

Отстойник масляного картера двигателя 
трактора ДТ-54 отливается из алюми
ния. Заводская стоимость его составляет 
100 рублей. Эта деталь дефицитна и на 
базах Главмашсбыта часто отсутствует.

Во время работы на каменистых почвах

После обильного ужина..
Ревизоры гуляли.
Они сидели за одним столом с теми, ко

го их послали проверять, и хорошо зна
ли, что за шашлыки, жареных кур, за 
подстреленную и целиком запеченную в 
торне козу и напитки расплачиваться бу
дут не они, ревизоры, а ревизуемые.

Пьянствовали высоко в горах, на терри
тории лесного хозяйства Маяковского рай
она, в живописной беседке на свале принаших горных районов отстойник часто, „  г__

ломается, трактор выбывает и, строя. В |

Гор. Чиатура. Театр имени Акакия Церетели.
Фото Б. М агл а п е р и д зе .

Театр города марганца
В прошлом сезоне коллектив Пиатур- 

ского театра осуществил 8 новых поста
новок. Среди них выделяются постановки 
пьес М. Бараташвили —  «Высоваяммечта»,
Э. Золя— «Наследники Рабурдсна», Б. Ба
лабана и В. Собко— «Сто миллионов».

Постановка новой пьесы драматурга 
М. Бараташвили «Высокая мечта» впер
вые была осуществлена на сцене Чиатур- 
ского театра. В пьесе затронуты про
блемы творческого труда, искусства, во
просы морали и семьи.

Спектакль «Высокая мечта» поставлен 
молодым режиссером-дипломантом Л. Гу- 
рули, который правильно раскрыл основ
ную идею пьесы и характеры персонажей. 
Волнующие образы созданы заслуженным 
артистом республики Г. Ткабладзе (Арчил 
Ахалкаци) и актерами: А. Мосешвили
(Нани), А. Бараташвили (Реваз), Т. Ка- 
панадэе (Тамара), В. Сванели (мать Арчи
ла), Ш. Банетишвили (Китеса), А. Дате- 
башвили (Магдана).

Спектакль со вкусом оформлен худож
ником М. Абжандадзе.

Пьеса выдающегося французского писа
теля Э. Золя «Наследники Рабурдена» по
ставлена народным артистом республики 
П. Прангишвилн.

Удачно воплощают образы главных ге
роев пьесы заслуженный артист республи

ки *и*„ и .«д и „..„..и. ...и^ киМ. Вашадзе (Рабурден), народная арти-
тельств выпуск произведений Г. Самха-1 стка республики Т. Абашидзе (мадам Фике),

ряде случаев его приходится ставить на 
капитальный ремонт, так как тракторист 
из-за шума моторе не замечает поломки и 
продолжает работать, в результате чего 
плавятся подшипники коленчатого вала и 
портятся вкладыши.

Мы предлагаем делать запасные от
стойники из листового железа толщиной в 
2— 2,5 миллиметра. Слесарь пашей МТС 
А. Даниелян и газосварщик С. Бадалян 
уже изготовили пять таких отстойников, 
которые с успехом выполняют свое назна
чение. Они выгодно отличаются от алю
миниевых тем, что при ударе о камень но 
ломаются, а только гнутся; поврежденный 
отстойник можно за несколько минут 
снять и выпрямить.

Изготовление железного отстойника об
ходится в 41 рубль; следовательно, эконо
мия от применения такой детали состав
ляет 59 рублей, не считая стоимости ре
монта поврежденного трактора.

Сделать железный отстойник просто. 
Берется лист светлого картона, на котором 
вычерчивается контур детали и вырезает
ся как шаблон. Большими железными нож
ницами по шаблону из выпрямленных кус
ков железной бочки вырезаются части от
стойника и затем свариваются.

Применение железного отстойника, впол
не оправдавшее себя в нашей МТС, мы ре
комендуем всем МТС горных районов.

Л. С А Х ЕЛ А Ш В И Л И , 
главный инженер Вачианской МТС 
Ахал калакского района.

В. К А РА Х А Н ЯН , 
заведующий мастерской МТС,

радзе, М. Асатиани, А. Гурджидзе, 0. Мам
пориа и других............................ .... ......

Писатели Кутаиси нуждаются в дей
ственной помощи со стороны президиума 
Союза советских писателей Грузии, а так
же Кутаисского горкома партии в деле 
повышения идейного и художественного 
уровня их творчества.

М. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

Д искуссия о книге „Зар убеж н ая  литература"
15 октября в Тбилисском государствен

ном университете имени Сталина коми
тетом ВЛКСМ совместно с кафедрой исто
рии зарубежной литературы было органи
зовано обсуждение книги Ш. Ревишвили 
«Зарубежная литература».

С обстоятельной, принципиальной кри
тикой учебника выступили доцент Д. Пан- 
чулидзе, преподаватели Н. Какабадзе, 
0. Джинория, Н. Киасашвили, писатель- 
переводчик В. Челидзе и другие.

IV V W X V W W V W

Выступающие отметили целый ряд 
серьезных методологических, фактических 
и-стилистических недочетов, имеющихся в 
книге.

Крайне несамокритичным было высту 
пление автора учебника, ничего не отве
тившего по существу на принципиальную 
критику своей книги. Это отметили высту
пившие в конце дискуссии проректор уни
верситета С. Жгенти и зам. зав. отделом 
агитации и пропаганды ЦК ЛКСМ Грузии 
Г. Бединеишвили.

артисты А. Мосешвили (Шарлотта) и 
М. Куснани (Шапюзо).

В  постановке заслуженного деятеля 
искусств Е. Цомая зрителю была показа
на пьеса Б. Балабана и В. Собко «Сто 
миллионов».

Чиатурские горняки любят и ценят 
свой театр. Но в его работе есть и боль
шие недостатки.

Здесь плохо поставлено воспитание мо
лодых кадров. Театр не смог установить 
контакта с драматургами. В прошлом сезо
не коллектив театра ни разу не устраивал 
встреч со своими зрителями, мнение ко
торых помогло бы ему устранить многие 
недостатки в работе.

В новом сезоне в репертуаре театра 
предусмотрена постановка ряда пьес гру
зинских советских драматургов, в том чи
сле «Сурамская крепость» С. Мтварадзе, 
комедия К. Буачидзе «Во дворе злая со
бака», «Осень» Г. Бердзенишвили, «Бес
сонная ночь» А. Адамия и др.

Театр пополнился молодыми силами —  
выпускниками Театрального института.

Н. Ц ЕР ЕТ ЕЛ И .

Б лагоустроить ули ц ы  
на окраинах

С каждым годом все красивее и благо
устроеннее становится гор. Поти. Здесь 
строится много жилых домов, культурно- 
бытовых учреждений, проводятся большие 
работы по озеленению. Однако все это, в 
основном, делается в центре города. На 
окраинах же часть улиц неблагоустроена, 
водосточные канавы имеются не всюду. 
Пешеходный деревянный мостик через 
правый рукав реви Риони, сокращающий 
путь к центру на 2— 2,5 километра, при
шел в полную негодность.

Исполком Потийского городского Сове
та не заботится о том, чтобы вовможно 
быстрее устранить эти недостатки.

Члены группового комитета проф
союза г. Поти: П И Щ ЕН КО , М А Л А 
ХОВ, ВЛАД О В.

Открыть палатку 
Тбилплодоовощторга

В домах за INENs 98, 100, 102 и 104 
по проспекту Плеханова, объединяемых об
щим двором, проживает около восьмисот 
человек.

Для обеспечения жильцов картофелем 
овощами и фруктами было бы вполне це 
лесообразно открыть в этом большом дворе 
овощную палатку с приемом предваритель
ных заказов. Во дворе, кстати, имеется по
мещение. которое без лишних затрат мо
жет быть приспособлено для торговли ово
щами и фруктами.

КА Л А Н Т А РО В.

чи. Она сопровождалась стрельбой из пи
столетов, заздравными тостами, в которых 
на все лады превозносились достоинства 
гостей, приехавших проверять, как рабо
тают хозяева стола.

А внизу, под беседкой, на лавочке у не
большого родничка, после трудового дня, 
собрались перед закатом солнца посидеть 
и побеседовать редкие обитатели лесов —  
объездчики и охранники. Они смотрели на 
кутящих и разговаривали:

—  Говорят, очень обрадовался Тобсша- 
дзе, что ревизоры не нашли у него ника
ких непорядков, даже сам удивился. Вог и 
угощает...

—  Сколько их ни приезжает к вам в 
леса, все мирно возвращаются в Тбилиси, 
попробовав хлеб-соль Табешадзе. Никто не 
выносит сор из избы.

Беседа шла о том, какие, когда и кто из 
лесничих устраивал для .приезжих гостей 
кутежи, о ловких, хитроумных махина
циях с лесом. Трудно сейчас, конечно, 
установить, что в этих рассказах являлось 
правдоподобным, однако одно было несом
ненно: люди, сидевшие под беседкой, не 
верили в честность ревизоров, которые 
угощались за счет тех, кого они приехали 
проверять...

Не верили оии, не верим и мы.
Вечера с выпивками «  банкеты явно не 

содействуют деловой обстановке, в усло
виях которой должна проводиться всякая 
ревизия. И в самом деле, разве легко реви
зору после того, как он выпил с хозяином 
стола, как говорится, «на брудершафт», 
сказать ревизуемому, что он жулик...

В Главное управление лесного хозяй
ства и полезащитного лесоразведения 
Министерства сельского хозяйства Грузин
ской ССР стали часто поступать сигналы о 
том, что в Маяковском лесном хозяйстве 
совершаются злоупотребления. Когда по
ток таких заявлений усилился, ре
шили произвести ревизию. В лесхоз бы
ла послана бригада из Ц  ревизоров во 
главе с начальником Аджарского управле
ния лесного хозяйства Гамцемлидзе.

Обладал „ти директор Маяковского лесхо 
за Чиковани даром предвиделия или дру
гие обстоятельства помогли ему угадать 
приближение «грозы», однако в день появ
ления на горизонте ревизорской бригады 
в недрах канцелярии лесхоза родился об
ширный приказ о злоупотреблениях зепдар- 
ского лесничего Ткабладзе. Почему именно 
появился этот приказ, читателю станет 
ясно из нижеследующего.

11 ревизоров пробыли в селе Маяковски 
с 20 июля по 7 августа и в результате 
своей долгой и многотрудной деятельности 
обнаружили именно то, что хотел директор 
Чиковани. Вся сила критики в обширном 
акте ревизии обрушилась на лесничего 
Ткабладзе. Все факты, приведенные в 
приказе Чиковани, перекочевали в акт ре
визии, вато остальные лесничие и сам Чи- 
ковани вышли, как говорят, «сухими из 
воды».

Еще в прошлом году бюро Маяковского 
райкома партии вынесло Чиковани строгое 
партийное взыскание за махинации с ле
сом, использование в личных, корыстных 
целях своего служебного положения и дру
гие преступления.

Проверка, проведенная райкомом, обна
ружила, что Чиковани тайком вывозил и 
по спекулятивным ценам продавал част
ным лицам карагач— ценное дерево, иду
щее на производство мебели; заставлял 
подчиненных ему людей пасти его скот, 
заготавливать ему дрова, орехи и тому по
добное; в целях поощрения своих друзей 
незаконно выписывал им неположенную 
заработную плату.

О том. что и сейчас в лесном хозяйстве 
имеется немало нарушений, говорят такие 
факты. Если в Кутаиси пройтись по ар
тельным мебельным мастерским, то везде 
можно обнаружить карагач. Но ведь ату 
ценную породу следует расходовать только 
по распоряжению министерства. Маяков
ский же лесхоз не располагает ни одним 
документом, в котором бы разрешалось ис
пользовать карагач для производства 
йебсли.

Кроме преступлении, действительных 
или .мнимых, лесничего Тка-блад е ревизо
ры не обнаружили в лесхозе никаких уго- 
ловЬо наказуемых деяний.

■Однако если бы они проявили больше 
бдительности и главное— желания, то смог
ли бы установить, например, что в Хан
ской лесной даче, где лесничим работает 
хлобосол Табешадзе, производятся большие 
порубки деревьев. Если бы ревизоры загля
нули на Маяковский лесопильный завод, 
они бы увидели, что доски из карагача сюда 
привез столяр Илья Бадеишвили, который 
незаконно приобрел их в том же Ханском 
лесничестве. Многое смогли бы обнаружить 
ревизоры..., но помешали банкеты и 
ужины.

В связи с этим частным случаем воз
никает вопрос: допустимо ли, чтобы при
езжающие проверять чью-либо работу 
вступали в панибратские отношения с 
проверяемыми? Допустимо ли, чтобы ре
визор все свое время в командировке про
водил около руководителя учреждения, ел 
и пил у него, чтобы он не общался с мас
сами, не прислушивался к их голосу?

Не верят люди таким работникам пото
му, что их поведение является далеко не 
безупречным.

Иные ссылаются на обычай: не сесть 
гостю за стол —  кровно обидеть хозяина. 
Не верно это! Человек, приехавший прове
рять,— не гость, а контролер. Он обязан 
дать объективную оценюу положения дел в 
учреждении или на предприятии, куда его 
направили для проверки. Не может он 
сделать этого, если будет находиться в 
панибратских отношениях с проверяемыми.

Нечестные люди, всякого рода жулики 
и подхалимы только и добиваются того, 
чтобы выпивкой или другими материаль
ными услугами связать работников, при
сланных контролировать их действия.' Ли
цемерно используя обычаи гостеприимства, 
они приглашают слабых людей к столу и 
открывают его, примерно, такими фальши
выми тостами:

—  За критику, которую мы очень лю
бим. Критикуйте нас чаще. Мы всегда го
товы вас встретить за этим столом. 
Выпьем.

И критика утопает в вине...

П ривести в порядок мост
Переходный железнодорожный мост око

ло станции Навтлуги, которым пользуют
ся тысячи людей, нуждается в ремонте. 
Следует заасфальтировать или покрыть 
цементом мост, сделать стоки для дожде
вой воды, установить электроосвещение.

Е. АНД РОСО ВА .

А зря.
М. РАТИ АН И , 

Л . М УМ Л А Д ЗЕ ,

П о  сл е д а м  н е о п у б л и к о в а н н ы х  п и се м

В редакцию поступило письмо о нару
шениях трудового законодательства и ре
жима рабочего дня в магазине Ms 1 лево- 
бережного Пищеторга.

Президиум республиканского комитета 
профсоюза работников госторговли и обще
ственного питания, обсудив пересланное 
редакцией письмо, подтвердил приве
денные в нем факты. Директору магазина
т. Туркия предложено укомплектовать! бочего дня.

штат для работы в две смены, оплатить 
всем работникам сверхурочные часы, стро
го следить за точным соблюдением обеден
ного перерыва, предоставить сотрудникам 
отпуска. Председателю месткома магазина 
т. Пебиеридзе поручено обсудить это по
становление на общем собрании коллектива 
магазина, строго следить за соблюдением 
трудового законодательства и режима ра-
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Насущные задачи ученых-животноводов
Сентябрьский, февральско-мартовский и 

июньский Пленумы ЦК КПСС наметили ве
личественную программу дальнейшего раз
вития социалистического сельского хозяй
ства, в том числе такой важной его отрас
ли, как животноводство.

Главной задачей в развитии животно
водства является увеличение поголовья об
щественного колхозного и совхозного ско
та при одновременном значительном по
вышении его продуктивности.

В общем комплексе сельскохозяйствен
ного производства в Грузии животновод
ство занимает одно из ведущих мест, про
дуктивность же его крайне низка. Об этом 
убедительно говорят данные об удое моло
ка на одну фуражную корову, о среднем 
настриге шерсти с одной овцы и т. д.

Животноводство должно у нас стать вы
сокопродуктивным, высокотоварным и до
ходным. Большая роль в этом деле при
надлежит научным работникам, призван
ным оказать практикам сельского хозяй
ства помощь в решительном подъеме жи
вотноводства.

В четырех институтах Грузии —  двух 
научно - исследовательских (животновод
ства и ветеринарном) и в двух учебных 
(сельскохозяйственном и зооветеринарном) 
работают сотни квалифицированных спе
циалистов, имеющих большой опыт науч
ной работы. Том не монее, научная мысль 
в области животноводства отстает в своем 
развитии от насущных практических за
дач. Причина этого кроется в отсутствии 
общей целеустремленности в научной  ̂ра
боте. Многие важные вопросы дальнейше
го подъема животноводства должны изу
чаться комплексно, совместными усилия
ми ученых.

У нас же некоторые институты ведут 
свою работу замкнуто, между отдельными 
научными работниками сложились нездо
ровые отношения. Кое-кто из ученых пы
тается монополизировать науку. На со
вместных заседаниях ученых советов, на 
конференциях не практикуется публичное 
обсуждение законченных работ, предусмот
ренных тематическим планом. В институ

тах не развернуты в должной мере науч
ная критика и самокритика, свободное об
суждение теоретических вопросов, дискус
сии, творческое соревнование, что являет
ся важным условием борьбы за творче
скую разработку научных проблем, за 
упрочение связей науки с жизнью.

Главная же причина отставания в этой 
области объясняется отсутствием должного 
направляющего руководства со стороны 
учреждений и организаций, в ведении ко
торых находятся институты, в частности 
со стороны Главного управления сельско
хозяйственной пропаганды и науки Мини
стерства сельского хозяйства Грузинской 
ССР. Работники этого управления недо
статочно глубоко вникают в постановку 
научно-исследовательской работы в инсти
тутах, не направляют силы научных со
трудников на решение насущных задач 
животноводства.

Задачи же эти в настоящий момент за
ключаются в том, чтобы, наряду с выве
дением новых пород скота, систематиче
ски, планомерно заниматься повышением 
продуктивности животноводства в Грузии.

«Здоровый подъем животноводства, —  
сказал Г. М. Маленков на XIX съезде пар
тии,— возможен лишь при правильном со
четании роста поголовья с массовым каче
ственным улучшением и повышением про
дуктивности скота».

Создание новых высокопродуктивных 
пород сельскохозяйственных животных —  
дело нужное, полезное, но работа эта тре
бует длительного времени и практические 
результаты даст не сразу. Сентябрьский 
же Пленум ЦК КПСС поставил задачу до
биться того, чтобы в ближайшие 2—  
3 года наша страна получила обилие мяса, 
молока, масла, яиц и других продуктов 
животноводства для населения и важных 
видов сырья для легкой и пищевой про
мышленности.

У нас наблюдается чрезмерное увлече
ние выведением новых пород скота. Так, 
например, Грузинский научно-исследова
тельский институт животноводе т а  рабо
тает над темами: «Выведение нового

т. Чумбуридзе вместе с работниками кол
хоза добился получения от каждой под
опытной буйволицы по 1.328 килограммов 
молока, то есть на 595 килограммов боль
ше, чем от буйволицы контрольной 
группы.

В результате опытов по раздою коров,

отродья полутонкорунных овец для рай
онов, использующих зимние пастбища 
Северного Кавказа», «Выведение новой 
породы тонкорунных жирнохвостых овец 
для районов стационарного и отгонного 
овцеводства», «Выведение новой породы 
крупного рогатого скота на базе скрещива
ния местного скота триалетского массива
со швицами», «Выведение новой породной | о " ’
m v n n u  1> тш рЯ  ртрпи.шm m ra гкичп- X*™ К0Р№ УВвЛИЧИЛСЯ, ПрИМСрНО, В  2—

водства Грузии темы научных работ, раз
рабатываемые в Грузинском научно-иссле
довательском институте животноводства. В 
числе этих работ: «Испытание лядвенца 
рогатого в различных зонах Западной 
Грузии», «Испытание и разработка агро
техники возделывания для кормовых це-

Гареубанского района, доцентом институ
та т. Гочиташвили совместно со студента
ми III курса зоотехнического факультета 
тт. Гнолидзе, Холеншашвиди и Девидзе,

группы свиней для стационарного евино 
водства Грузии», «Выведение новой лесо
горной породы свиней на базе скрещива
ния честных свиней-с мангалицкой поро
дой».

Увлечение* выведением новых пород в 
этом институте дошло до того, что здесь за
нимаются созданием новых пород даже 
ослов и собак.

Выведением полутонкорунных овец, уже 
выведенных однажды т. Натрошвили, 
заниматься сейчас так же нецелесообраз
но, как и выведением новой породы тон
корунных жирнохвостых овец, выведенной 
т. Бадзошвили, тем более, что эти овцы в 
одинаковой степени пригодны как для от
гонного, так и для стационарного живот
новодства. Кроме того, нецелесообразность 
разработки этой темы в Грузинском науч
но-исследовательском институте животно
водства подтвердил « Всесоюзный инсти
тут животноводства. Задача заключается 
в том, чтобы совершенствовать, улучшать 
уже выведенные породы, закрелить в них 
новые качества.

Научным работникам следовало бы 
глубже заняться вопросами повышения 
продуктивности уже имеющегося скота. 
В данный момент в этом и заключается 
главная задача животноводов Грузии.

О том, что в этом направлении у нас 
имеются огромные, еще не использованные 
возможности, говорят хотя бы опытные 
работы, проведенные сотрудниками Гру
зинского зооветеринарного института.

В колхозе селения Джапаридзе Цнтел- 
цкаройского района каждая буйволица 
давала 733 килограмма молока. Переведя 
буйволиц на стационарное содержание, 
улучшив их кормление, доцент института

проведенных в колхозе селения Дигоми леи сортов сои. выведенных агрономом-ми-
чуринцем Н. Зарнадзе», «Селекция и се
меноводство суданской травы», «Сортоис
пытание земляной групш в различных зо
нах Грузинской ССР».

Недостаточное внимание уделяют вопро
сам улучшения кормовой базы животно
водства и научные работники Грузинского 
зооветеринарного института.

Если мы в 1955 году, благодаря улуч
шению кормления коров, добьемся повы
шения удоя на одну фуражную корову на 
100— 200 литров, что вполне возможно, 
то это позволит дополнительно получить 
десятки миллионов литров молока. Поэто
му необходимо теперь же разработать ме
роприятия, обеспечивающие повышение 
продуктивности всего поголовья скота по 
отдельным районам.

Вот почему научно-исследовательская 
работа в области животноводства должна 
быть направлена, прежде всего, на улуч
шение кормовой базы для сельскохозяй
ственных животных.

Важным условием повышения продук
тивности животноводства является также 
борьба против яловости коров. О необхо
димости этой работы говорит хотя бы то 
обстоятельство, что в 1953 году 72.000 
коров в Грузии остались яловыми. Не при
ходится доказывать, что это наносит боль
шой ущерб нашему хозяйству. Достаточно 
сказать, что из-за яловости такого ко
личества коров было потеряно, примерно, 
70.000 телят и десятки миллионов литров 
молока. Помимо этого, на кормление этих 
коров было израсходовано свыше 70.000 
тонн грубых кормов, а содержание их в 
1953 году обошлось в 650.000 трудодней 
(из расчета 40 голов на одного пастуха).

Больше мириться с этим нельзя. Борьба 
с яловостью коров является одной из акту
альнейших проблем животноводческой нау
ки. На разрешение этой проблемы необ
ходимо направить совместные усилия на-

2,5 раза.
В учебном хозяйстве в Гардабани в 

1952 году на одну фуражную корову бы
ло получено 1.700 литров молока. После 
того, как это хозяйство передали инсти
туту и улучшили кормление скота, на од
ну фуражную корову здесь стали получать 
2.575 литров молока, то есть на 875 лит
ров больше.

Таких примеров можно привести мно
жество. Но отдельные случаи не могут, 
конечно, решить успех повышения про
дуктивности скота. Задача заключается в 
том', чтобы добиться повышения продук
тивности животноводства во всех колхозах, 
во всех районах, по всей республике.

В целях повышения продуктивности жи
вотноводства научным работникам необхо
димо разработать в кратчайшие сроки си
стему организации кормовой базы, учиты
вая специфику того или иного района. 
Для отдельных зон республики должны 
быть подобраны кормовые культуры, 
установлены площади, участки, выделяе
мые под эти культуры. И дело здесь опять- 
таки не в выведении новых кормовых 
культур и трав, а во внедрении в сельско
хозяйственное производство уже извест
ных в настоящее время и испытанных вы
сокоурожайных кормовых культур.

Зачем, спрашивается, заниматься се
лекцией топинамбура, когда имеющийся 
у нас сорт этой кормовой культуры впол
не может удовлетворить потребности в то
пинамбуре при широком и умелом его 
внедрении.

Очень далеки от решения основной про
блемы улучшения кормовой базы jehbojho-

шпх научно-исследовательских институ
тов и научных работников.

В каждом отдельном случае необходимо 
на месте выяснить причины яловости 
коров (плохой уход и содержание, заболе
вание, старость) и в зависимости от них 
принимать практические меры. Работники 
сельскохозяйственной науки должны ока
зать конкретную помощь практикам-жи- 
вотноводам, внедряя в жизнь научно раз
работанные зооветеринарные мероприятия.

Не менее важной задачей, направ
ленной на повышение продуктивности 
сельскохозяйственных животных, являет
ся борьба с потерями животноводства. 
Надо сказать, что и в этом направ
лении работа у нас ведется все еще слабо. 
Инфекционные заболевания наносят зна
чительный ущерб животноводству. Наша 
биологическая промышленность распола
гает всеми средствами по борьбе с 
основными инфекционными заболевания
ми. План противоэпизоотических меро
приятий должен быть составлен с учетом 
специфики отдельных районов, с конкрет
ными задачами по ликвидации того или 
иного заболевания. И в этом вопросе на
учные работники могут оказать большую 
помощь практикам животноводства в орга
низации дела на местах, советами, науч
ными консультациями. Разработав меро
приятия по борьбе с заболеваниями скота, 
в первую очередь являющимися специфи
ческими для республики, научные работ
ники должны внедрять их в практику жи
вотноводства.

Сейчас, как никогда, важно, чтобы сель
скохозяйственная наука откликалась на на
сущные требования жизни, чтобы теория 
была связана с практикой, чтобы научные 
достижения быстрее внедрялись в колхоз
ное производство.

Успешно выполнив эту задачу, работни
ки сельскохозяйственной науки окажут 
практикам значительную помощь я борьбе 
за подъем животноводства в республике.

Профессор И. К В ЕС И Т А Д ЗЕ , 
доктор ветерана,гаш наук.
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ДЕВЯТЯЯ СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

Письмо А. Я. В Ы Ш И Н С К О Г О
председателю 9-й  сессии Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). Глава 
делегации СССР на 9-й сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН А. Я. Вышинский на
правил 15 октября председателю 9-й сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН ван 
Клеффенсу письмо, в котором просит вклю
чить в повестку дня нынешней сессии Ге
неральной Ассамблеи в качестве срочного 
и важного вопроса пункт «Об агрессив
ных действиях против Китайской Народ
ной Республики и об ответственности за 
эти действия военцр-морского флота США».

К письму прилагаются объяснительная 
записка, а также проект резолюции по дан
ному вопросу.

Объяснительная записка 
об агрессивных действиях 
против Китайской Народной 

Республики и об ответственности 
за эти действия военно-морского 

флота С Ш А

«В результате прекращения войны в 
Корее и восстановления мира в Индо-Ки- 
тае создались благоприятные условия для 
урегулирования других неразрешенных 
международных проблем и дальнейшего 
уменьшения международной напряженно
сти. Это относится также к Азии и Даль
нему Востоку, где остаются до сих пор 
неурегулированными проблемы, имеющие 
важпос значение для поддержания мира в 
этом районе. Одной из таких важнейших 
проблем является проблема Тайваня, ко
торый насильственно, в нарушение суве
ренных прав Китая и соответствующих ме
ждународных соглашений, был захвачен 
вооруженными силами США и продолжает 
находиться под их военным контролем.

Положение в районе Тайваня и китай
ских морей за последнее время не только 
не изменилось в лучшую сторону, а, на
оборот, обострилось в связи с участивши

мися агрессивными действиями со стороны 
вооруженных сил, контролируемых 7-м 
флотом США. против Китайской Народной 
Республики. Это находит свое выражение 
в систематических провокационных напа
дениях гоминдановских военных кораблей 
и самолетов на китайские города и при
брежные острова.

В провокационных действиях против 
Китайской Народной Республики прини
мают непосредственное участие вооружен
ные силы США —  военно-морские силы и 
военная авиация. Корабли США произво
дят вызывающие военные демонстрации у 
берегов Китая и прикрывают чанкайшист- 
ские корабли и самолеты, осуществляющие 
провокационные действия в отношении 
КНР.

Гоминдановские корабли и самолеты

основание включить в повестку дня Гене
ральной Ассамблеи в качестве нового 
пункта этот срочный и важный вопрос».

Проект резолюции об агрессивных 
действиях против Китайской 

Народной Республики 
и об ответственности за эти действия 

военно-морского флота С Ш А
«Генеральная Ассамблея, 
отмечая, что в последнее время в ре

зультате прекращения войны в Корее и 
восстановления мира в Индо-Китае созда
лись благоприятные условия для урегули
рования других неразрешенных междуна
родных проблем и дальнейшего уменьше
ния международной напряженности, 

констатируя с озабоченностью, что в

В Постоянном комитете Всекитайского собрания 
народных представителей

ПЕКИН, 17 октября. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает, что Постоянный коми
тет Всекитайского собрания народных 
представителей 1-го созыва провел вчера 
свое первое заседание. На заседании был 
заслушан и обсужден доклад премьера Го
сударственного совета и министра ино

странных дел Чжоу Энь-лая о состоявших
ся недавно китайско-советских перегово
рах.

Совещание выразило свое удовлетворе
ние результатами китайско-советских пе
реговоров и единодушно одобрило доклад 
премьера Государственного совета и мини
стра иностранных дел Чжоу Энь-лая.

Первое заседание Государственного совета К Н Р

производят пиратские налеты на торговые > районе острова Тайвань и китайских мо
рей имеют место со стороны контролируе
мых Соединенными Штатами вооружен
ных сил агрессивные действия, выражаю
щиеся в неспровоцированных вооруженных 
нападениях на города и прибрежные рай
оны Китая, которые превращают этот рай
он в новый очаг войны и представляют 
серьезную угрозу миру,

устанавливая также, что со стороны 
вооруженных сил, базирующихся в указан
ном районе, имеют место пиратские напа
дения в открытом море на торговые суда 
различных стран, захват этих судов и гру
бое насилие в отношении их экипажей, 

осуждает эти агрессивные действия, соз
дающие угрозу поддержанию мира и безо
пасности на Дальнем Востоке, и

рекомендует правительству Соединен
ных Штатов, несущему ответственность за 
создавшееся положение в этом районе, 
принять необходимые меры по прекраще
нию указанных агрессивных действий, а 
также пиратских нападений на торговые 
суда различных стран».

суда различных стран в открытом море, 
захватывают эти суда и чинят грубые на
силия в отношении их экипажей.

Создавшееся в результате подобных 
действий США положение в районе Тайва
ня и китайских морей превращает этот 
район в очаг войны на Дальнем Востоке 
со всеми вытекающими отсюда опасными 
последствиями.

Вследствие агрессивных действий воору
женных сил США в этом районе создается 
опасное положение, чреватое серьезными 
последствиями для дела мира и безопасно
сти народов. Прямую ответственность за 
создавшееся положение несут агрессивные 
круги США, которые после прекращения 
войны в Корее и восстановления мира в 
Пндо-Китае превращают район Тайваня и 
китайских морей в новый очаг войны, соз
дают серьезную угрозу миру и обостряют 
международную обстановку.

Делегация СССР считает, что такое по
ложение, чреватое угрозой для мира и 
безопасности на Дальнем Востоке, дает

В Ю р и д и ч е с к о м  к о м и т е т е
НЫ0-П0РК, 15 октября. (ТАСС). Вче

ра Юридический комитет , Генеральной 
Ассамблеи приступил в обсуждению во
проса об определении понятия агрессии. 
Этот вопрос, как известно, был внесен 
Советским Союзом на рассмотрение 5-й 
сессии Генеральной Ассамблеи еще в 
1950 г. В настоящее время Юридический 
комитет должен рассмотреть доклад Спе
циального подкомитета, образованного по 
решению VII сессии Генеральной Ассам
блеи для предварительного изучения во
проса об определении понятия агрессии.

Выступивший на заседании Юридиче
ского комитета представитель СССР П. Д. 
Морозов отметил, что любое государство, 
которое первое под любым предлогом и по 
любым мотивам возьмет на себя инициати
ву развязывания войны, должно быть 
объявлено агрессором со всеми вытекаю
щими! отсюда последствиями.

В соответствии с этим делегация СССР 
предлагает, чтобы Ассамблея объявила, 
что «будет признано нападающим в меж
дународном конфликте государство, кото
рое первое совершит одно из следующих 
действий:

a) которое объявит войну другому го
сударству;

b ) вооруженные силы которого, хотя 
бы и без объявления войны, вторгнутся 
на территорию другого государства;

c) сухопутные, морские или воздуш
ные силы которого бомбардируют терри

торию другого государства или созна
тельно атакуют суда или воздушные суда 
этого последнего;

d) сухопутные, морские и воздушные 
силы которого будут высажены или вве
дены в пределы другого государства без 
разрешения правительства последнего идя 
нарушат условия такого разрешения, в 
частности, в отношении времени или рас
ширения района их пребывания;

e) которое установит морскую блокаду 
берегов или портов другого государства;

f) окажет поддержку вооруженным бан-

ко определения вооруженного нападения, 
но и определений понятия косвенной, 
экономической и идеологической агрес
сии. В соответствии с этими пожелания
ми было дополнено советское определение 
агрессии.

Советский представитель далее сказал, 
что при обсуждении определения агрессии 
на VII и VIII сессиях Генеральной Ассамблеи 
отмечалось, что, хотя перечисленные в 
советском определении действия несом
ненно представляют акты агрессии, было 
бы нежелательно рассматривать такой 
перечень как исчерпывающий, поскольку

ПЕКИН, 16 октября. (ТАСС). Как пере
дало агентство Синьхуа, вчера состоялось 
первое пленарное заседание Государствен
ного совета Китайской Народной Респуб
лики, на котором были обсуждены орга
низационные вопросы и приняты решения 
о работе совета. Участники заседания ут
вердили проект «решений о ратификации 
договоров, заключенных с иностранными 
государствами», который будет передан на 
рассмотрение Постоянному комитету Все
китайского собрания народных представи
телей.

После доклада премьера Чжоу Энь-лая

о переговорах, происходивших между Ки
таем и Советским Союзом, участники за
седания утвердили китайско-советское со
глашение о передаче Китаю советской доли 
участия в смешанных китайско-советских 
обществах и китайско-советское соглаше
ние относительно сотрудничества в обла
сти науки и техники.

На заседании после соответствующего 
доклада Ли Фу-чуня также были утверж
дены китайско-албанские соглашения от
носительно культурного сотрудничества и 
сотрудничества в области науки и тех
ники.

Народные вы боры  в Германской Д емократической
Р еспублике

выборы в Народную палату иБЕРЛИН, 17 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Германской Демократической Республи
ке проходят выборы в Народную палату 
Германской Демократической Республики 
и в окружные собрания (бециркстаги), в 
демократическом секторе Берлина прово. 
дятся выборы в народное представитель
ство Большого Берлина.

Все города и села республики выгля
дят празднично.

Голосование началось в 8 часов утра. 
Еще задолго до начала голосования поме
щения празднично украшенных избира
тельных участков были заполнены изби
рателями. Повсюду отмечается активное 
участие населения в голосовании.

БЕРЛИН, 17 октября. (ТАСС). Во всех 
округах Германской Демократической Рес
публики и в демократическом секторе Бер

лина выооры в 
окружные собрания проходят при актив
ном участии избирателей.

Уже к 11 часам утра в 246 общинах 
республики проголосовали все зарегистри
рованные там избиратели. К 10 часам 
утра в городе Сталинигтадт (округ Франк- 
фурт-на-Одере) в выборах приняли уча
стие 83 процента избирателей, в городе 
Иоганнгеоргенштадт (округ Карл-Маркс- 
штадт) к 12 часам дня проголосовало 
свыше 80 процентов избирателей.

Находящиеся в Германской Демократи
ческой Республике гости из Западной 
Германии отмечают, что выборы в На
родную палату и окружные собрания 
проходят с большим подъемом и являются 
действительно демократическими.

Забастовочное движение в Англии

дам, которые будучи образованными на это могло бы создать затруднения в слу-
его территории, вторгнутся на терри
торию другого государства, или откажет
ся, несмотря на требование государств:!, 
подвергшегося вторжению, принять на 
своей собственной территории все завися
щие от него меры для лишения назван
ных банд всякой помощи или покрови
тельства».

Роль и значение определения агрессии, 
сказал советский представитель, нельзя 
недооценивать, особенно если принять во 
внимание, что и в наше время также 
предпринимается немало попыток пред
ставить создание различных агрессивных 
группировок в качестве оборонительных 
союзов.

В ходе дискуссии на предыдущих сес
сиях Генеральной Ассамблеи ряд делега
ций азиатских, арабских и латино-амери
канских стран выступил за включение 
в определенно понятия агрессии не толь-

чае, если бы агрессор стал действовать 
методами, которые оказалось невозмож
ным предусмотреть в момент подготовки 
определения.

Учитывая эти замечания, в определе
ние, внесенное СССР в 1953 г., включен 
новый пункт, согласно которому могут рас
сматриваться как агрессия и другие дей
ствия государств, кроме перечисленных в 
определении, которые в каждом конкрет
ном случае будут по решению Совета Безо
пасности признаны нападением или ак
том экономической, идеологаческой или 
косвенной агрессии.

На вчерашнем заседании выступили 
также представители Панамы и Кубы, 
поддержавшие в принципе необходимость 
определения агрессии для обеспечения де
ла мира.

Комитет продолжает обсуждение этого 
вопроса.

В С о ю з н и ч е с к о м  с о в е т е  п о  А в с т р и и

ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, за последнее время в Антлин 
усилилось забастовочное движение. Ба
стующие требуют улучшения (условий 
труда и повышения заработной платы. 
По данным на 15 октября, в районе Лон
дона бастует более 21 тысячи докеров, 
16 тысяч работников автобусного транс
порта и 8 тысяч рабочих судоремонтных 
верфей.

Бастующих лондонцев поддерживают 
докеры Глазго, Саутгемптона, Бромборо, 
Сандерленда, Мидлсбро. Многие профсою
зы принимают решение о поддержке ба
стующих.

Печать сообщает, что 14 октября было 
созвано специальное заседание англий
ского кабинета для рассмотрения положе
ния, создавшегося в результате роста за
бастовочного движения.

ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). Вчера 
вечером последняя группа докеров Лон
донского порта прекратила работу и при
соединилась к забастовке. Таким обра
зен в Лондонском порту сейчас бастует 
более 23.000 докеров. Все погрузочно- 
разгрузочные работы в порту прекрати
лись полностью. В нем простаивает более 
130 судов. Забастовка лондонских доке
ров, по сообщению агентства Рейтер, яв
ляется самой крупной и затяжной со 
времени забастовки 1926 года.

Ширится также забастовка рабочих 
автобусного транспорта Лондона. В ней 
участвует, по данным на полдень 16 ок
тября, более 20.000 водителей и кондук
торов. Простаивает около 4.000 автобу
сов —  половина всего автобусного парка 
Лондона. Движение прекращено более чем 
на 230 автобусных маршрутах. Нынеш
няя забастовка работников автобусного 
транспорта Лондона— крупнейшая за по
слевоенный период.

Кроме того, как сообщалось, в Лондоне 
бастует 8.000 рабочих судоремонтных 
верфей. На этих верфях стоят на ремон
те более 100 различных судов. «Сегодня 
появились признаки того, —  сообщает 
агентство Рейтер, —  что забастовка уси
лится и распространится на другие порты 
и даже на континент».

Забастовка лондонцев пользуется сим
патией и поддержкой рабочих других го
родов.

ЛОНДОН, 18 октября. (ТАСС). Лондон
ское радио сообщает, что число бастую
щих в Лондонском порту достигло почти 
27 тысяч человек. Вчера к бастующим 
присоединилось 4.500 работников буксир
ных судов, барж и лихтеров. На Темзе 
почти полностью прекратилось движение 
судов. Более 130 судов ожидает погруз
ки или разгрузки.

Американские провокации на Тайване

ВЕНА, 16 октября. (ТАСС). Вчера со
стоялось очередное заседание Союзническо
го совета по Австрии.

На заседании были рассмотрены обраще
ния Союза демократических женщин 
Австрии от 14 сентября и Австрийско
го совета мира от 24 сентября сего года, 
в которых содержалась просьба о том, 
чтобы Союзнический совет обязал прави
тельство Австрии принять меры против 
милитаристской деятельности австрийских 
солдатских союзов.

Во время обсуждения этого вопроса вер
ховный комиссар СССР в Австрии И. Н. 
Ильичев заявил, что советская сторона уже 
неоднократно обращала внимание предста
вителей США, Англии и Франции на то 
обстоятельство, что милитаристская дея
тельность реваншистских солдатских сою
зов представляет серьезную угрозу неза
висимости Австрии и противоречит как 
Контрольному соглашению, так и решению 
Союзнического совета о запрещении в 
Австрии всякой военной деятельности.

Реваншистские солдатские объединения, 
пользуясь покровительством австрийских 
властей, продолжают вести пропаганду на
цистской идеи общности немцев и австрий
цев и проводят широкую работу по объ
единению военнослужащих бывшей гит
леровской армии. Эти союзы преследуют 
цель возрождения реваншистского духа и 
сохранения кадров бывшей гитлеровской 
армии для использования их в агрессив
ных целях. Они прославляют грабитель
ские походы гитлеровской армии, проводят 
различного рода парады и другие сборища 
военного характера.

За последнее время, отметил советский 
представитель, фактически не проходило 
ни одной недели, чтобы в западных зонах

нослужащих 262 гитлеровской пехотной совет должен принять эффективные меры
дивизии. 15 сентября состоялся слет 23 
солдатских союзов в Таксенбахе (Зальц
бург) и 15 солдатских союзов в г. Целль 
(Тироль) и т. д.

Необходимо отметить, сказал совет
ский представитель, что австрийские 
солдатские союзы и объединения фак
тически являются филиалами запад
ногерманского солдатского союза и воз
главляются бывшими гитлеровскими ге
нералами и офицерами. Австрийские граж
дане из числа бывших военнослужащих 
гитлеровской армии, как правило, прини
мают активное участие в мероприятиях за
падногерманского солдатскою союза, про
водимых на территорий- Западной Германии. 
В то же время представители солдат
ских объединений Западной Германии уча
ствуют в мероприятиях австрийских 
солдатских союзов либо выступают в ка
честве инициаторов этих мероприятий.

Австрийские солдатские союзы и объ
единения усиливают угрозу аншлюсса и 
создают опасность для независимого суще
ствования Австрии. Тем не менее их дея
тельность находит постоянную поддержку

для пресечения милитаристской деятель
ности солдатских союзов я  объединений.

Исходя из изложенного, советский пред
ставитель внес следующие предложения:

а) Считать необходимым, чтобы вер
ховные комцссары США, Англии, Фран
ции и СССР, руководствуясь соглашением 
о контрольном механизме в Австрии, 
незамедлительно приняли в своих зонах 
соответствующие меры к запрещению дея
тельности фашистских и милитарист
ских организаций.

б) Предупредить австрийское прави
тельство о необходимости строгого выпол
нения Контрольного соглашения и других 
четырехсторонних решений о контроле в 
Австрии, запрещающих деятельность на 
территории Австрии фашистских « мили
таристских организаций, а также пропа
ганду злонамеренной идеи аншлюсса.

Верховный комиссар США Томпсон пы
тался утверждать, будто деятельность 
австрийских солдатских союзов и объеди
нений не носит милитаристского характе
ра, а преследует социальные цели, хотя

ПЕКПН, 16 октября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Смньнуа, 14 октября по
мощник государственного секретаря США 
по делам Дальнего Востока Робертсом по 
окончании переговоров с главарями чан- 
кайшистской банды вылетел в Вашинг
тон.

В телеграмме указывается, что во вре
мя переговоров Робертсона с Чаи Кай-ши, 
как сообщают, чанкайшистской банде 
«были даны заверения в предоставлении 
более широкой американской помощи», а 
также в том, что США намерены воспре
пятствовать осуществлению законного 
нрава китайского народа на освобождение

Тайваня. Как передавало агентство Франс 
Пресс, эти американские заверения свя
заны с давно разрабатываемым двусто
ронним военным пактом о так называе
мой «взаимной безопасности» между 
США и гоминдановской кликой.

Местные наблюдатели отмечают, что, 
как видно из заявления Робертсона, его 
поездка на Тайвань была предпринята с 
целью осуществления американской по
литики оказания поддержки предатель
ской чанкайшистской банде, используя 
ее в качестве орудия для подрыва мира 
на Дальнем Востоке.

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  Т О В А Р И Щ ЕС К А Я
В С Т РЕЧ А  БО РЦ О В  ЕГИ П Т А  И СССР

16 октября в Москве, во Дворце культуры 
автозавода имени Сталина, состоялась ме
ждународная товарищеская встреча по клас
сической борьбе между спортсменами 
Египта и Советского Союза.

Самой короткой была схватка борцов 
тяжелого веса. Она продолжалась менее 
трех минут. Победу над чемпионом Египта 
Мохамедом Амир Хиляль одержал чемпион 
Советского Союза Александр Мазур. Менее 
чем за девять минут Анатолий Бардыбахин 
(СССР) положил на лопатки чемпиона 
Египта Мохамеда Абд-эль Хамид Эльварда. 
Чистую победу над призером первенства 
мира по вольной борьбе Мохамедом Хассан 
Мусе (Египет) одержал советский борец 
Гиви Картозия. В  остальных встречах со
ветские борцы выиграли по баллам.

Общий счет соревнования 8: 0 в пользу 
команды СССР. (ТАСС).

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  Т О В А Р И Щ ЕС К А Я  
В С Т РЕЧ А  М Е Ж Д У  С О ВЕТ С КИ М И  

И С И РИ Й С КИ М И  БА С КЕТБО Л И С ТА М И
Д АМ АСК, 18 октября. (ТАСС). В  Д а 

маске вчера состоялась товарищеская встре
ча между баскетбольной командой тбилис
ского «Динамо» и командой сирийского 
спортивного клуба «Аль -фичиан». Игра 
проходила в быстром темпе и закончилась 
со счетом 74:42 в пользу советских бас
кетболистов. Зрители тепло приветствовали 
советских спортсменов.

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  В С Т РЕЧ А  
Ф У ТБО Л И С Т О В

В  минувшее воскресенье в Москве на 
центральном стадионе «Динамо» состоя
лась международная товарищеская встреча 
по футболу между командами сборной 
Финляндии и общества «Торпедо» (Мос
ква).

Встречу со счетом 4: 0 выиграли совет
ские спортсмены.

З А К О Н Ч И Л С Я  Р О З Ы Г Р Ы Ш  
П Е Р В Е Н С Т В А  С ТРА Н Ы  

ПО Ф У ТБО Л У

17 октября в Москве состоялась послед
няя встреча на первенство страны по фут
болу. Встретились столичные команды 
спортивных обществ «Спартак» и «Локо
мотив».

Встреча закончилась со счетом 5:2 в 
пользу спартаковцев.

Таким образом, в чемпионате страны по 
футболу на первое место вышла команда 
«Динамо» (Москва), набравшая 35 очков, 
завоевавшая золотые медали и звание чем
пиона. На втором месте —  «Спартак» 
(Москва) —  31 очко, завоевавшая сереб
ряные медали. На третьем месте —  мин
ские спартаковцы, имеющие 30 очков. 
Минчане завоевали бронзовые медали. На 
четвертом месте —  «Трудовые резервы» 
(Ленинград) —  26 очков. .С 26 очками, 
но с худшим соотношением забитых и про
пущенных мячей на пятое место вышли 
футболисты киевского «Динамо».

Затем следуют команды Ц Д СА— 24 оч
ка, «Зенит» (Ленинград) —  23 очка, «Ди
намо» (Тбилиси) —  23 очка, но с худшим 
соотношением забитых и пропущенных мя
чей, «Торпедо» (Москва) — 22 очка, «Ло
комотив» (Москва) — 21 очко. Замыкают 
таблицу куйбышевские спортсмены обще
ства «Крылья Советов» (20 очков). Коман
ды харьковского «Локомотива» (17 очков) 
и горьковского «Торпедо» (14 очков), за
нявшие два последних места, по условиям 
первенства перешли в класс «Б».

НА К У Б О К  СССР ПО Ф У Т Б О Л У

В  Москве на центральном стадионе «Ди
намо» состоялась очередная встреча на 
Кубок СС С Р по футболу. Играли команды 
«Динамо» (Киев) и «Зенит» (Ленинград). 
Встреча носила исключительно упорный 
характер. 90 минут основного времени не 
дали результатов.

В  дополнительное время игра протекала 
также стремительно. Она закончилась 
победой динамовцев Киева со счетом 1:0.

В  финальной игре розыгрыша «Кубка 
СССР» по футболу встретятся команды 
«Спартак» (Ереван) и «Динамо» (Киев>.

(ТА С С ).

со стороны австрийских властей. Такие и не смог привести каких-либо фактов
официальные лице, как глава провинци
ального правительства Верхней Австрии 
Гдейснер, глава провинциального прави
тельства Зальцбурга Клаус и особенно 
статс-секретарь министерства внутренних 
дел Граф, регулярно выступают на различ
ных солдатских сборищах с приветствен
ными речами и восхваляют участие ав
стрийцев в преступлениях бывшей гитле
ровской армии. Поэтому деятельность этих 
союзов и объединений, заявил далее совет
ский представитель, вызывает законное 
беспокойство среди широких слое® австрий
ского народа, которое нашло отражение в

Австрии не проводились массовые солдат- обсуждаемых обращениях к Союзническому 
ские слеты и встречи. Так, 5 сентября в | совету Австрийского совета мира и Союза
Граце состоялся слет бывших солдат и 
офицеров 112 артиллерийского полка, а 
6 сентября —  слет бывших военнослужа
щих 138 и 14 4 пехотных полков бывшей 
гитлеровской армии. 11 и 12 сентября 
в Бад-Ишлс проходил слет бывших воен-

цемократических женщин Австрии. Союз
нический совет не может оставить без вни
мания эти обращения, в которых приведе
ны многочисленные факты реваншистской 
деятельности в Австрии и пропаганды зло
намеренной идеи аншлюсса. Союзнический

в подтверждение своих доводов.
В связи с этим советский представи

тель привел ряд дополнительных фактов, 
разоблачающих необоснованность этих 
утверждений.

Под давлением приведенных советским 
представителем фактов верховные комис
сары Англии «  Франции, а также и СШ к 
были вынуждены признать, что вопрос о 
деятельности австрийских солдатских сою
зов является серьезным и важным, и зая
вили, что они будут наблюдать за их 
деятельностью в своих зонах. Тем не ме
нее они отказались поддержать вышеупо
мянутые советские предложения.

Союзнический совет одобрил также ре-

Пиратское нападение гоминдановских военных нораблей 
на английское судно

ПЕКИН, 18 октября. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

Шанхайские береговые радиостанции 
приняли вчера сообщение английского тор
гового судна «Инчкилда», в котором го

ворится, что 15 октября в 00 час. 15 мин. 
судно было перехвачено чанканшистски- 
ми военными кораблями в то время, когда 
оно следовало в Шанхай.

Чрезвычайное положение в Иордании
НЬЮ-ПОРК, 17 октября. (ТАСС). Как 

явствует -из сообщения амманского кор
респондента агентства Ассошиэйтед Пресс, 
вчера в Аммане состоялась демонстрация 
протеста против вмешательства прави
тельства в ход парламентских выборов и 
против происков американских империали
стов.

После уличной схватки с полицией, 
продолжавшейся п я т ь  с п о л о ви н о й  часов, 
демонстранты ворвались в библиотеку 
информационной службы Соединенных 
Штатов в Аммане и подожгли здание. В 
результате столкновения по крайней ме
ре 3 человека было убито и 40 человек 
ранено.

ЛОНДОН, 17 октября. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Рейтер 
из Дамаска, ссылающегося на сведения,

полученные из Иордании, в Иордании 
после столкновений, имевших место в 
день выборов между демонстрантами и 
полицией, а также частями арабского ле
гиона, введено чрезвычайное положение. 
Согласно сообщениям, в Аммане войска 
обстреляли демонстрантов, которые про
шли по главным улицам города в знак 
протеста против вмешательства прави
тельства в выборы, вызвавшего отзыв 
независимых и левых кандидатов. Ранено 
большое число демонстрантов. В пункте, 
расположенном в 18 милях юго-западнее 
Аммана, было ранено 10 человек. Воин
ские части занимают основные дороги и 
ключевые пункты в столице и других го
родах. Движение транспорта нарушено, и 
телефонная связь с пунктами, находя
щимися за пределами Иордании, прервана.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

И З В Е Щ Е Н И Е

19 октября, в 7, часов вечера, в  лектории 
при Т К  К П  Грузии (библиотека им. Л . Кец- 
ховели) состоятся консультации: по вопро
сам истории КП С С  —  доцент И. Шараше- 
нидзе и по вопросам внешней политики 
СС С Р и современных международных от
ношений—лектор К. Табатадзе.

19 октября, в 8 часов вечера, там же со
стоится семинар руководителей промышлен
ных предприятий города по вопросам эко
номики промышленных предприятий. Семи
нар проводит доктор технических наук 
Д. Мшвениерадзе.

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр имени Ш . Руставели— «П уть  грядущего» (в  
8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова— «Дочь про
курора» (в  8 ч. веч.); армянский театр— «Страна 
родная» (в  7 ч. веч., аб. №  6); грузинский Т Ю З — 
«Машенька» (в  7 ч- веч., нов. аб. №  22); русский 
Т Ю З — «В  девятом «А» (в  5 ч. веч .); театр музко- 
медии имени В . Абашидзе— «Женихи» (в  8 ч. веч.).

Последствия урагана в С Ш Я
ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). Как пе-i Дома на побережье Южной и Северной

редает лондонское радио, в результате ; Каролины, жители которых были эвакуи-
пронесшегося над восточным побережьем рованы, разрушены и унесены в море 

шения исполнительного комитета, соглас- Соединенных Штатов (урагана убито око- ! Ураган усилился, когда он достиг штатов
но которым австрийскому правительству . ло 40 человек, и тысячи людей остались1 Виргиния и Мериленд. В Вашингтоне
разрешается опубликование ряда ведом- : без крова. Ущерб, причиненный урага- j ураганом были выбиты в домах стекла и
ственных декретов. I ном, исчисляется в миллионах долларов, повалены деревья.

В .  А. К акучая , О. В .,  Л .  В ., А. В . ,  Т . В, 
Н . О. Какучая , В . А ., С. А ., А. А .  И . А. 
Г .  А. Какучая. В. А.. Т. A ., Н . А. Какучая 
А. Г., Н . П . и Э . П . Мампория извещают 
смерти жены , магери. бабушки, сестры i 

невестки
Ольги Парнаозовны Какучая-Хинкладзе.

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв,- 
Университетская ул., 42. Вынос 21 октября, i 

5 час. веч., на кладбище в Ваке.

Коллектив Грузгеолугтравления извещает 
о смерти сотрудницы

Софьи Ивановны Месхидзе
и выражает соболезнование семье покойноЗ. 
Гр. паних. ежедн., в 8 часов вечера, на к в .— 
Кобулетскнй подъем, 16. (В а ке ). Вынос 21 ок

тября, в  4 часа дня, на кладбище в  Ваке.
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